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SUS PRIMEROS AÑOS DE EDAD 

 Nació el día 2 de diciembre del 1998 

con un peso de 3,780 gramos y una 

altura de 52 cm, en el Hospital Infanta 

Elena  de Huelva, tras un embarazo 

muy deseado, ya que llevábamos siete 

años  casados  y fue al segundo 

intento por Reproducción Asistida. 

“IN VITR0” 
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Deseada en ambas familias por ser la 

primera hija, nieta y sobrina en sus 

vidas, ya podéis imaginaros delo que 

estoy hablando todas aquellas 

familias que habéis pasado por ello. 

Mi casa desbordaba felicidad por 

todos sus rincones y por todos 

nuestros familiares y amigos, algunos 

de ellos muy implicados por tener el 

mismo problema que teníamos 

nosotros.  

Se adaptó perfectamente a su nuevo 

habita, siendo todo muy normal en su 

transcurrir en sus primeras semanas, 

solo  tomar el pecho y complementar 

con un poco de biberón, y dormir, lo 

habitual que suele hacer cualquier 

recién nacido. 
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En estos primeros meses de vida todo 

era felicidad en mi familia, mi casa 

como era normal siempre estaba llena 

de visitas entre familiares y amigos y 

aún más cuando empieza a sonreír y 

sus primeros gorgoritos. 

 

 

Recibe el bautizo el día 10 de abril del 

1999 acompañada como no, siempre 

de nuestros familiares y amigos. 
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A los cinco meses la vestimos  por 

primera vez de flamenca en la 

Romería del Rocío, a mi mujer y a sus 

abuelos maternos les hizo mucha 

ilusión  ya que eran muy rocieros, con 

decir que mi mujer a sus 28 años, ya 

había vivido 29 Rocíos, Os lo podéis 

imaginar su madre la llevo por 

primera vez estando en su vientre. 

Recuerdo en esos días de pasear por 

El Rocío junto los tres , y  ser parados 
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y fotografiada  por muchísimas  

personas, tanto  españolas como de 

otros países que suelen visitar dicha 

romería, esa carita tan simpática,  

siempre  riendo y metidita en un traje 

de flamenca tan pomposo, la verdad 

es que estaba para comérsela. 

 

Como veníamos observando que desde 

pequeña le encantaba el agua, pues a 

la hora del baño siempre gozaba y 
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manoteaba y reía a carcajadas, ese 

verano le pusimos una piscina 

pequeña en el patio de mi casa, para 

que disfrutase. La llevamos a la playa 

por primera vez, pensando en que su 

reacción al ver tanta agua y arena iba 

a ser la misma, pero cual fue nuestra 

sorpresa, que como que no,¡ que no le 

gustó nada de nada¡. No hubo manera 

de que tocase la arena y de bañarla en 

el mar. Decidimos de no volver a ir a 

la playa más ese verano, y seguir con 

sus baños en su pequeña piscina en su 

patio donde se encontraba a gusto. 

A los once meses empieza dando sus 

primeros pasitos, agarrándose a lo 

que encontraba en pequeños trayectos 

. 
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Recuerdo su primer cumpleaños como 

si fuese unos regalos de Reyes Magos 

anticipados, ya que fueron 

muchísimos, en especial le gusto una 

bicicleta la cual no soltó en toda la 

tarde. 

 

 

 

Sus abuelos, la visitaba  a diario, ni 

que decir tiene, era la joya de la 
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corona, como comprenderéis, e 

incluso a muchos os habrá pasado. 

  

 

Ella solía pasar bastante tiempo en el 

parque cuna, donde  jugaba y solía 

hasta dormirse cuando estaba 
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cansadita. Llegaron sus primeros 

Reyes Magos y se desbordaron los 

regalos para ella, no sabía lo que 

pillar entre sus manos, le desbordaba  

la emoción. 

A sus dieciocho meses volvemos a ir al 

Romería del Rocío, ya caminando de 

nuestra mano, consiguiendo ser centro 

de atención de muchísimos turistas en 

dicha Romería. 

 

A partir de esa fecha es cuando 

empezamos a notar algo raro en su 

caminar, solía caminar más bien de 
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puntillas y con el cuerpo inclinado 

hacia delante y como ya llevaba 

andando seis meses veíamos que no 

cogía la suficiente estabilidad. La 

llevamos a su pediatra y se lo 

comentamos y nos dijo que íbamos a 

ir  observándola hasta los dos añitos a 

ver su evolución. 

Sin embargo a la hora del habla, se le 

entendía  todo perfectamente  a los 18 

meses e incluso recuerdo como le 

gustaba cantar y bailar. 

En las fiestas locales del pueblo, no 

paraba de bailar en nuestra caseta de 

feria, y a todos nos llamaba la 

atención la resistencia que tenía, pues 

nunca quería irse para casa, quería 

permanecer más tiempo allí bailando. 

Era inagotable. 
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Casi a sus dos añitos, viendo que su 

estado a la hora de caminar seguía 

más o menos igual, sin ver un avance 

progresivo en su caminar, decidimos 

de ponernos en contacto de nuevo con 

su pediatra  y decirle que la veíamos 

igual entonces es cuando nos deriva a 

un especialista en Traumatología. 

Tras dicha visita nos comenta el 

doctor, por cierto muy amable y 

campechano, que en su estudio no 

aparece  ninguna  anomalía , que cree 

que puede ser más un trastorno 

neurológico. 

 Nos comenta que  conocía  a un 

compañero que si nos parecía  bien  

se lo comunicaría  y la llevásemos 

para darnos otra  opinión al 

respecto. 
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Fuimos a visitar a dicho médico de 

Neurología, muy amable también por 

cierto, y nos mandó para que se le 

hiciese a Miriam varias pruebas, tales 

como Resonancia Magnética y 

Encefalograma. 

Volvimos a los varios meses a recoger   

dichas pruebas realizadas, que por 

cierto esos meses nos parecieron años 

Este doctor nos comunicó que tan  

solo había  observado una pequeña  

anomalía  en  el cerebelo, que estaba  

un  poco  más pequeño de lo normal, 

sin mayor importancia  pero bajo 

seguimiento su diagnóstico era  para  

que lo entendiéramos “TORPEZA  

MOTORA” y que seguramente con  el  

paso del tiempo y desarrollo de su 

crecimiento podía desaparecer.  

Debió de entrar en Preescolar a los 

tres años pero no la llevamos, pues al 
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no tener aún los tres añitos, ya que no 

los cumplía hasta diciembre y ver su 

forma de caminar, la verdad  teníamos 

miedo .Fuimos hablar con  el director 

de  su colegio  y nos dijo que no había 

problema que a esa edad  no era 

obligatorio. .  

Por lo que no entra en Preescolar 

hasta el año siguiente, y aun teniendo 

3 añitos. Se habitúa  perfectamente a 

su nueva etapa escolar, siendo una 

niña muy sociable y desbordando 

alegría en todo momento con sus 

nuevas amigas a pesar de su dificultad 

para poder andar o correr 

perfectamente. 

Desde muy pequeña siempre le ha 

gustado ver los libros de cuento y los 

puzles, ejecutándolo perfectamente y 

demostrándonos una gran memoria y 

habilidad para ello. 
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En esta primera etapa escolar, 

notamos una cierta mejoría en su 

caminar, lo cual nos alegró bastante 

pues pensábamos en las palabras que 

nos dijo el Neurólogo se iba 

cumpliendo. Pero aparece en ella 

paulatinamente cuadros febriles 

acompañados de muchos mocos, 

nuestros pensamientos siempre fueron 

encausados a que se tendría que 

inmunizar. Termina dicho curso 

escolar con bastantes ausencias a 

clase debido a lo anteriormente  

dicho, pero con bastante aceptación, 

en lo que corresponde a actitud, 

comportamiento en clase y nivel de 

aprendizaje según  nos cuenta  su 

“seño”. 

Ese mismo verano nos sentimos muy 

motivados y contentos  ya  que  como 

os dije antes Miriam  había  

evolucionado  y mejorado  en  su  
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caminar, hasta el punto de que en  la 

siguiente  revisión  con  el Neurólogo 

nos comunicó  e l alta  suya  como 

paciente. Todo perfecto, en ese 

verano también le desaparece las 

fiebres y los mocos. Incluso la 

apuntamos a clase de natación donde 

se adaptó perfectamente  y se sentía 

muy contenta y motivada  ya que 

también  iba  acompañada  por  una 

amiguita  suya. 
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Ya se le notaba desde  pequeña, que 

Miriam era  especial  y  que había 

algo  mágico  en ella, era  pura 

alegría y derroche de simpatía por 

donde iba, llamando siempre la 

atención con su carita  siempre  

sonriente, una  voz  tan bonita, tan  

dulce, tan  generosa  que  no era 

propio en una  niña  de  su edad. 
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Miriam jamás nos pidió nada que le 

comprase, éramos nosotros los que les 

insistíamos para que se comprase  

“chuches  o algún  juguete que le 

gustase”. Quiero resaltar entre sus 

muchas  anécdotas a resaltar y por 

decir alguna, “” Cuando íbamos a 

algún sitio para comprarle  algún 

detalle, siempre nos preguntaba  ¿eso 

cuesta  muy caro papá?, ¿me da igual  

lo que ustedes queráis? 

Como resalte anteriormente a Miriam 

le encantaba  todo lo que fuese  

fiestas, e ir vestida  para cada ocasión 

como debidamente lo requiriese, 

gozaba  con ello  y nosotros a su vez. 

Cuando empezó de nuevo el curso  y 

empezaron de nuevo las clases la 

inscribimos en clase de baile y danza  

con Mariola Domínguez una 

maravillosa profesora  y persona  de 
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aquí  de  nuestro pueblo, la cual la 

acoge maravillosamente pese a su 

limitación y la hace sentirse como 

una  más en su grupo. Estuvo 

integrada en dicho grupo tres años 

incluso llegando actuar en  el 

escenario  de la Casa  de Cultura  

varias  veces. Digno de reseñar. 
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A sus cuatro años decidimos ir  por el  

hermanito o hermanita, se lo 

comunicamos a ella , para ver cuál  

era  su reacción , ya que infinidad  de  

veces nos lo había comentado,  la cual  

la recibe como loca de alegría  y 

preguntándonos  siempre  que  cuando  

iba a nacer y tenerlo en sus brazos. 

A si fue con la llegada de su hermano 

Pablo al mundo, el 05 de octubre del 

2003, recuerdo que ese día que fue a 

verlo por primera  vez, lógicamente  

se  tuvo que venir por la noche  y 

nosotros quedarnos con el hermanito 

en el Hospital como todos los recién 

nacidos, no hubo forma de consolarla  

pues  quería quedarse con su 

hermanito allí en el  Hospital. Le  

faltaba en el día  ojos, siempre 

mirándolo , observándolo, deseando 

de tenerlo en sus brazos ,hablándole y 

comiéndoselo a besos .Creo que a 
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muchos os habrá pasado igual, con la 

llegada del segundo hermano, lo 

consideran como un muñeco para 

ellos jugar. 

 

 

 

 

En el transcurrir de ese primer año de 

vida de su hermano, se acentúan un 
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poco más los cuadros febriles y de 

mucosidad, por lo que nos fue un poco 

duro de llevar,el tener muchas veces 

que decirle que no podía permanecer 

mucho tiempo junto a su hermanito, 

ella lógicamente no lo comprendía. 

También empezamos a notar en 

Miriam que nos pedía que le diéramos 

la mano para poder subir las 

escaleras y que su estabilidad iba 

empeorando no era la misma, por lo 

que decidimos de hablar con el 

médico de nuestro Centro de Salud, 

derivándonos al Neurólogo del 

Hospital de Juan Ramón Jiménez de 

Huelva. Ese invierno fue muy fatídico 

para ella pues no  terminaba de 

recuperarse  de una bronquitis cuando  

ya tenía  otra. 

Nos llega la cita  para  dicho  

Neurólogo, Jamás se nos olvidará ese 
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día, viernes de Dolores, entramos en 

la consulta  y saludamos al doctor, un 

hombre  ya mayor, muy serio y 

observador. El cual después de 

decirnos hola y su nombre nos 

pusimos a contarle  la historia de 

Miriam los  estudios echo 

anteriormente y  sin mediar más 

palabras nos dice “” yo se la 

ENFERMEDAD que tiene la  niña”” 

pero nada de lo que le han dicho es. 

Para ratificarlo con más seguridad  

nos la traen  ustedes el martes Santos  

que le vamos a hacer unas pruebas y 

unas  analíticas de sangre, las cuales 

mandaremos a Barcelona y tras unos 

veinte días recibiremos  los resultados 

y les citaremos de nuevo. Os he dicho  

palabras textuales de este hombre, 

que se nos quedó grabadas  a fuego en 

nuestro cerebro y creo que jamás se 

nos olvidará. Mi mujer y yo nos 
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miramos  y creo que basto las mirada 

s para leernos el pensamiento. Lo 

único que dijimos fue una pregunta 

¿Qué  tipo de enfermedad es? Se trata 

de una enfermedad degenerativa que 

afecta al sistema inmunológico y 

psicomotriz, cuando tengamos los 

resultados de las pruebas ya 

hablaremos algo más .Esas fueron las 

únicas palabras que salieron por la 

boca de este hombre y por las 

nuestras. No supimos  que  pensar ni 

decir, solo hasta el martes  doctor. 

Intuimos luego cuando estuvimos 

solos mi mujer y yo que nada bueno 

era, lo que pasaba pues al estar 

Miriam presente imaginábamos que 

no nos quiso dar muchos detalles, 

para  no asustarla  también a ella, ya 

que los niños son muy intuitivos y 

saben mucho. 
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La verdad es que nos marcó bastante 

este hombre, pues la forma de decir 

las cosas, pensábamos que no eran las 

más correcta e idóneas  aunque  

fuesen  ciertas. 

Imaginaros la cantidad de 

pensamientos que en esos tres días se 

nos pasaron por la cabeza y ninguna 

buena ¡¡¡  como poder poner buena 

cara y no reflejar nada, después de 

haber escuchado esas palabras para 

que Miriam y Pablo y nuestras 

familias  no sospechasen nada, pues al 

todavía no haber un dictamen seguro 

por falta de pruebas decidimos no 

comunicarles nada , ni a familiares ni 

amigos. 

Nos fuimos como nos dijo el doctor el 

martes para realizarle las pruebas a 

Miriam. Le sacan sangre  y se le hace 

un Encefalograma. La verdad que ese 
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día no vimos al doctor, y fue todo más 

llevadero, pues “le temíamos más que 

aún toro de miura” palabras textuales 

de mi mujer. Tras la realización de las 

pruebas nos vinimos para casa, a falta 

de que nos llamasen para recoger los 

resultados. Miriam nos hizo entonces 

una pregunta ¿Por qué me estáis 

haciendo tantas pruebas? era poco 

habitual en ella, pues nunca nos 

preguntó por qué le estaba pasando a 

ella esto.¡ Difícil de contestar! Y 

tragando mucha saliva antes de 

responder, le dijimos que al ella no 

caminar tan bien como los demás, 

pues tendríamos que ver si había 

alguna pastillita o jarabe que se 

pudiese tomar para poderla bien. Su 

respuesta como si nada ocurriese y 

como si nada  tuviese importancia fue 

“AN VALE”, Miriam nunca le dio 

importancia, ella realizaba cualquier 
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actividad con absoluta normalidad y 

si veía que no lo podía realizar sola, 

siempre pedía ayuda, pero como 

vuelvo a repetir “ con absoluta 

normalidad” no decía “yo no lo 

puedo hacer” se sentía como una niña 

más y como si toda su situación fuese 

de lo más normal. Deducimos que lo 

dicho por el doctor de su enfermedad, 

seguramente lo traería de nacimiento. 

Solo era conjeturas nuestras, pues ya 

no parábamos de darle vueltas a la 

cabeza  y de intentar de analizar la 

situación. Ni que decir lo larga que se 

nos hizo la espera para ver los 

resultados, y como no el convivir con 

esa incertidumbre y sobre todo de 

cara a Miriam que no notase nada, 

pues como os dije anteriormente ella 

era muy intuitiva. Creemos también 

que al ser su hermano Pablo muy 

pequeño y al estar todo el  día 
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jugando y metida en el parque cuna 

con él, pues no se vería ella esa 

dificultad al andar o no le daba 

importancia alguna, el hermano 

trataba de imitarla a ella y ella 

trataba de imitar al hermano. 

En el colegio, queremos resaltar, ya 

desde preescolar se hizo muy amiga 

de una niña muy ESPECIAL tanto 

como Miriam, que le ayuda en todo 

por todo y no se separa de ella en 

ningún momento, siendo esto 

comunicándonoslo la profesora de 

este detalle tan poco habitual y más en 

esta edad. Ni que decir tiene lo que 

nos llega a nuestro corazón lo de esta 

niña tan ESPECIAL con el trato con 

Mirian. Perdonad que aún no desvele 

el nombre, pues queremos más hacia 

delante en este libro dedicarle un 

párrafo personalizado para ella, 

mientras tanto la denominaremos con 
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letras mayúsculas como no menos ella 

se merece como ESPECIAL. 

Nos Llegó la cita por correo, con el 

día y la hora para vernos con el 

doctor, y ver los resultados, la verdad 

es que deseábamos y temíamos de ir a 

la vez. Llegamos a la consulta del 

doctor, nos saludamos y le dijo a la 

enfermera que se llevase a Miriam  

fuera de la sala que le iba a enseñar 

una cosita. Lógicamente para que no 

escuchase lo que nos iba a decir y 

deducimos solo con mirarnos mi 

mujer y yo. 

Efectivamente, las pruebas realizadas 

ratificaban lo que el doctor nos dijo 

nada más de verla en nuestra primera 

visita. Fue breve y claro como el agua 

en su corto comentario, enfermedad  

poco común, denominada Ataxia  

telangiectasia, sin medicamentos 
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específicos, que tuviéramos una vida 

con ella de lo más normal, que tenía 

afectado el sistema sicomotriz e 

inmunológico, y que tuviéramos un 

poco más de cuidado de no estar 

mucho tiempo en sitios cerrados y 

expuestos a contagios de resfriados y 

derivados con el sistema respiratorio. 

Que la enfermedad había tenido un 

brote a partir de ahora es cuando se 

iba a manifestar, el cómo no se sabría. 

Y lo que si recordaremos siempre 

fueron las siguientes palabras“ “Soy 

Congresista y si algún día hubiese 

alguna noticia al respecto de esta 

enfermedad no dude que nos 

pondríamos en contacto para mejorar 

dicha situación,  mi consejo es que no 

la llevéis a ningún sitio más, pues lo 

único que os va hacer es sacaros los 

dineros, ni en España, ni en EEUU 

que son los más avanzados””. Que 
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tendríamos Revisiones periódicas 

para ir viendo la evolución de Miriam, 

y que si hubiese alguna anomalía al 

respecto que nos viniéramos 

directamente al Hospital y que les 

hiciéramos llegar de que estábamos 

allí para poder vernos. Lógicamente 

Miriam no estuvo presente en esta 

conversación y ella tampoco le daba 

mayor importancia a aquello, ya 

estaba acostumbrada a las visitas a 

los doctores. 

Salimos de la consulta como si 

estuviéramos en un mal sueño o 

pesadilla, nos mirábamos y no éramos 

capaces de hablar. Preguntamos a 

ciertas personas que conocía a dicho 

doctor, y nos dijo que era una 

Eminencia a pesar de su carácter tan 

serio y poco hablador. Lo cual 

también nos ayudó bastante. 



  Página 
37 

 
  

Recuerdo que esa misma tarde, salía  

en procesión una Cruz en mi pueblo, 

la cual Miriam llevaba varios días 

diciéndole a mi mujer que quería salir 

vestida de Flamenca las dos, y dicho y 

hecho con una fuerza y entereza 

increíble se fueron las dos y yo me fui 

con mi hijo Pablo, a verlas desfilar en 

dicha cruz. Miriam iba disfrutando y 

gozando como en ella era habitual, a 

pesar de todo compensaba más esa 

cara de felicidad que el dolor que 

sentíamos en esos momentos. 
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Procuramos por todos los medios 

siempre de vivir y disfrutar con 

Miriam y con Pablo, todo lo que 

estuviese a nuestro alcance y fuese 

posible, ya que también había muchas 

limitaciones a partir de dichos 

momentos. 

También hicimos un mes más tarde el 

camino hacia la Romería del Rocío 
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por primera vez, ya que Miriam y 

nosotros habíamos estado en la 

Romería todos los días,  pero no 

habíamos hecho el camino, siempre 

nos habíamos trasladado desde 

nuestro pueblo hacia El Rocío, no 

contábamos con esa experiencia que 

decidimos de hacer. Nos reunimos un 

grupo de amigos y aquello fue 

inolvidable e inmejorable, tanto para 

Miriam y los hijos  de nuestros amigos 

como para las personas mayores.  

Desde  pequeña llevaba muy dentro  a 

su Virgen del Rocío y no habíamos ido 

desde hacía  4 años, los mismo que 

llevaba fallecimiento de su abuelo 

materno, del que heredo siendo tan 

pequeña sus sentimientos por su 

Virgen  del Rocío, pues él era el que 

lo organizaba todo, hasta el más 

mínimo detalle para que pudiéramos 

ir al Rocío. 
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Llegó el verano y como no se lo 

pasaba genial, con la compañía de su 
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hermano y muchas vistas de amiguitas 

del cole que venían a verla y bañarse 

un rato con ella en una pequeña 

piscina que teníamos en casa, y luego 

merendaban en una terraza que se 

comunicaba con el campo, donde 

solían sentarse, hablar y jugar todas 

juntas, u mi hijo Pablo como era aún 

pequeñajo les encantaban que 

estuviese con ellas.  

Recuerdo que esos días en los cuales 

iban a venir cualquier amiga para 

visitarla, eso era una fiesta para ella, 

se llevaba todo la mañana o la tarde 

celebrándolo y cantando “” HOY V A 

VENIR MIS AMIGAS”” o 

“”MAÑANA VIENEN MIS AMIGAS” 

Siempre ha sido tan especial en esos 

aspecto, que de cualquier cosa tan 

insignificante Mirian lo hacía algo 

muy grande, tan lleno de amor, que 
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desbordaba felicidad por cada poro 

de su piel. 

Empieza un nuevo curso escolar, en el 

cual nos mandan a llamar el director 

para poder adaptarle a Miriam el 

curso, pues lentamente se le notaba 

que a la hora de escribir, le temblaba 

más el pulso e iba escribiendo más 

lenta. Para adaptarle el contenido de 

forma más oral y le fuese más fácil a 

Miriam de estudiar contenido, ya que 

leía súper bien. 

Como os he dicho en anteriores 

comentarios y perdonarme que sea tan 

repetitivo, pero es que no puedo pasar 

por alto algunos detalles tan 

importante que desvela, la felicidad  y 

normalidad de una niña pese a sus 

muchas limitaciones para desarrollar 

algunas actividades. Para ella no 

existía impedimentos para realizar y 
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pedía ayuda de una forma tan natural 

y tan sencilla como si no tuviese la 

más mínima importancia, pero 

lograba hacer todo lo que se proponía 

y sin excusa alguna. ¡¡Nos daba tanta 

lecciones y tan pequeña aún!! 

Al inicio de ese curso Miriam me 

comenta y me hace mucho hincapié en 

que se ha enterado por parte de su 

amiga ESPECIAL, que su madre está 

en el AMPA Y que están buscando 

Reyes Magos en el colegio, para 

entregar regalos y caramelos. Sin 

dudarlo me ofrecí al AMPA, me 

dijeron que encantados, les propuse 

que por favor que me acompañase 

Miriam como paje, pues yo iba a ser 

el Rey Baltazar e imaginaba la carita 

de felicidad, besos y abrazos que nos 

iba a dar cuando le dijéramos que iba 

a ser mi paje en ese día, me dijeron 

lógicamente que encantados con la 
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idea. A Miriam solo le dijimos que 

efectivamente, me habían dicho que sí,  

y además como su Rey favorito 

Baltazar. Se volvió loca de alegría, 

saltando, gritando, nos comía a besos 

y a brazos. Pensamos en darle la otra 

sorpresa de ella de paje, cuando se 

acercase la fecha. Le compramos un 

disfraz de paje del Rey Baltazar, sin 

ella saberlo. A sí fue,  el día antes se 

lo dijimos y le enseñamos su traje de 

paje y Miriam lloraba, reía, saltaba 

nos abrazaba y sobre todo nos llegaba 

a emocionar sus palabras, siempre de 

agradecimientos por tan poca cosa. 

Dicha experiencia la mantuvimos 

repitiendo hasta terminar su etapa 

escolar. 
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Nos comenta el doctor en una de 

nuestras visitas para la revisión de 

Miriam, que le vendría muy bien la 

Equino terapia, ya que el movimiento 

del caballo andando y montado a 

pelo, es decir sin montura, como los 

indios montan a caballos, le vendría 

excepcional. 

Buscamos en seguida información 

sobre ello, logramos contactar con 

una escuela en Niebla un pueblo cerca 

del nuestro, pero no era de equino 



  Página 
46 

 
  

terapia, lo que enseñaba era a montar 

a caballo. Nos pusimos en contacto y 

estuvimos hablando con el dueño, al 

cual le planteamos la circunstancia de 

Miriam, y este Señor nos ofreció todo 

lo que estaba a su alcance para 

ayudarnos, a pesar de no ser ese su 

cometido con dicha escuela. Miriam 

como no, le gustó la idea y nos 

pusimos en marcha con un nuevo reto 

para ella. Dimos varias clases con 

una maestra encantadora, la cual nos 

aconsejó a una amiga suya, la cual 

tenía más experiencia pues, sabía 

trabajar con estas personas con 

discapacidad. 
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Nos pusimos en contacto con dicha 

persona, la cual visitamos para 

conocernos y ver que nos decía al 

respecto. 

Todo fue amabilidad por parte de esta 

chica Cristina Gallardo acompañada 

por su novio Nacho Bellota, 

estuvimos charlando un buen rato 

todos juntos haciendo muy participe a 

Miriam e incluso a mi hijo Pablo. 

Salimos de allí súper motivados e 

ilusionados con aquella pareja, pues 

nos transmitió que sabían mucho al 

respecto de cómo actuar ante esas 
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situaciones, y lo más importante 

mucho cariño hacia los niños. 

Recuerdo que empezamos al siguiente 

sábado de haber hablado. Miriam se 

le veía motivada e ilusionada con lo 

que aquella parejita les había 

mostrado. Nos hizo implicarnos a 

todos y la verdad que nos ilusiono el 

aprender sobre el mundo de esto bello 

y noble animal como es el caballo. 

Miriam le gusto desde que lo vio por 

primera vez a Dandy, un caballo de 

raza galleguito, castaño y medianito 

de estatura, el cual era muy noble y 

muy tranquilo y el que se iba a 

convertir en su amigo de trabajo 

específico en adelante. 
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Cristina y Nacho tenían unas 

instalaciones muy bonitas y bien 

adecuadas para este tipo de trabajos, 



  Página 
50 

 
  

contaban con diversos caballos, tipos 

de monturas, etc… 

Miriam fue aprendiendo tanto a 

montar como, saber todas las partes 

del cuerpo del caballo, cepillarlo y 

lavarlo y darle de comer y etc…se le 

notaba contenta y siempre feliz. No 

había prueba que se le resistiese. 

 

Sigue el curso escolar perfectamente, 

trayendo siempre muy buenas notas y 

sobre todo muy buena actitud por 

aprender y relacionarse con todos sus 

compañeros y profesores. Nos cuentan 

como anécdota una entre tantas ellas, 

que en el “recreo sus compañeros por 

estar acompañándola, se la rifaban 

por sentarse en el banco y comer los 

bocadillos” pues ella no podía correr 

y andaba  siempre agarrada a otra 
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persona., casi siempre por no decir 

siempre por el exquisito trato y 

respeto de sus demás compañeros, que 

la cuidaban como si fuese algo suyo. 

Todo estos nos es comentado por los 

profesores, y como no , el 

comportamiento de una compañera 

suya, que desde los inicios de su etapa 

en pre escolar es la que permanece 

siempre a su lado y ayudándola en 

todo momento y en todo lo que le hace 

falta, recordáis que en páginas 

anteriores os comente lo de una niña 

ESPECIAL, ya no puedo aguantarme 

más sin decir su nombre, pues fue, ha 

sido y será siempre como ella decía su 

mejor amiga BEATRIZ RIBERA.  
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Miriam cuando hablaba de ella se le 

caía la “baba” como se suele decir, 

pues significaba tanto para ella,  no 

solo porque  fuese sus pies y sus 

manos en el colegio, también ese 

binomio existía y lo vivíamos en mi 

casa y con nuestros ojos. No era 

normal de esa edad, ese amor,  tan 

lindo y puro que existían entre ellas. 
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Continúa su vida norma , eso sí con 

muchas actividades siempre y poco a 

poco se ve, cómo se va degenerando, 

pues empezamos a notar también 

como su espalda se le va deformando 

y cada vez costaba más trabajo de 

mantener el equilibrio y de 

mantenerse en pie, el cuerpo ya le 

pedía estar más tiempo sentada. 

En sus revisiones periódicas, también 

le notan como se le observa bastante 

mucosidad siempre en un pulmón, 

debido a que cada vez era más 

habitual, estados febriles y bronquitis 

más duraderas y difícil de erradicar, 

había veces que se precisaba de hasta 

tres antibióticos para poder eliminar 

dicha fiebre, llevándose incluso hasta 

cuarenta días acostándose mi mujer 

con ella por las noches, las cantidades 

de mucosidad y el no tener fuerza 

para poder expulsarlo, hacía de que 
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fuese vomitando la manera de 

echarlo, siendo norma casi habitual 

después de las comidas, lo cual 

conllevaba a otro problema como era, 

que Miriam siempre ha comido para 

vivir, es decir lo justo y necesario, en 

cima le añadíamos, las fiebres, las 

cargas de antibióticos y los mocos que 

se le acumulaban, pues muchas veces 

lo pasaba muy mal. Pero jamás nos 

dijo que ¡mal estoy o que  me pasa! 

En cuanto se le pasaba un poco el 

malestar decía mamá vamos a comer 

y aunque fuese sin ganas comía un 

poco, porque siempre le hemos hecho 

mucho hincapié en que tenía que 

comer para poder estar fuerte. Era 

increíble la reacción, al momento 

riendo como si no hubiese pasado 

nada o nada fuese con ella, decía 

siempre una y otra vez “”con migo no 



  Página 
55 

 
  

hay quien pueda, ves como estoy 

fuerte””. 

Todo en Miriam era una caja de 

sorpresas en sus respuestas, pues 

tenía unas ocurrencias que nosotros 

decíamos, pero lo mal que estaba hace 

un momento y como está ahora 

mismo, con ganas de cantar y bailar 

como si nada, que fuerzas y que 

espíritu siempre de lucha  y 

batallando ante esas tempestades  y 

dándonos mil razones para estar 

felices cada día a nosotros. 
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En cuanto en el transcurrir en sus 

clases de equino terapias, cada día fue 

a mejor, era increíble la forma con 

que manejaba al caballo ella sola,  

paseaba por las pistas haciendo 

ejercicios con el caballo, era una 

gozada verla disfrutar con el caballo 

pues nadie diría el de su enfermedad, 

no se le notaba nada montada en su 

caballo Dandy, el cual el animalito 

también se adaptó  a Miriam 

perfectamente, y como no a la gran 

labor que estaba haciendo sus 

profesores Cristina y Nacho, tanto a 

nivel  profesional y sicológico. 
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Recordamos su etapa de comunión, 

pues fue un reto muy importante para 

ella el de poder caminar junto a sus 

compañeros en la Iglesia para poder 

recibir dicho sacramento. Dicho acto, 

como ,  fue perfecto y prueba 

superada, también lo recordaremos  

ese tarde por lo que nos llovió a la 

salida de la Iglesia. 
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La celebración  fue una cena para los 

familiares y amigos más íntimos que 

tuvimos. También fue espectacular la 

sorpresa que le dimos con el Ratón 

MICKEY MOUSE ,  desde muy 

pequeña le encantaba y veía siempre 

todas sus series. Fue increíble lo que 

disfrutaron todos los niños que habían 

en la celebración y en especial 

Miriam por las conversaciones que 
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tenía con MICKEY MOUSE. Pero no 

acabaron ahí las sorpresas, al día 

siguiente aparece su tita MERCEDES 

con un perrito, el cual ella siempre 

nos dijo que tenía muchísimas ganas, 

y le puso de nombre NYQUY. 

Nos contaba Miriam radiante de 

felicidad que se lo había pasado 

genial y que jamás olvidaría esa 

sorpresa tan especial que hubo al 

final de su comunión. 
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A sus 10 años,  tiene una amarga 

experiencia, pues fallece su abuelo 

paterno, con el que ella se reía tanto y 

el que a diario le traía chuches. Lo 

sintió bastante en sus días venideros, 

pues echaba de menos sus carcajadas 

y visitas. 

Pese a todo lo ocurrido, ese verano 

como iba siendo habitual, en esas 

fechas solía  mejorar, la mucosidad la 

dejaba respirar un par de meses. 

Junto con su hermano Pablo y su 

perrito, se lo pasaba genial y jugaban 

muchísimo los tres. 
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En los dos últimos años de primaria 

tuvo una gran ayuda con su monitora 

INMA,  la cual le ayuda en educación 

física, recreos y paseos que echaban 

en horas libres por el patio del 

colegio. 

 

Termina su etapa en primaria con 

muy buenas notas y con un 

comportamiento ejemplar.  

Empieza su nueva etapa de la ESO en 

el Instituto Delgado Hernández de 
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nuestra localidad, siendo muy bien 

acogida por sus profesores y nuevos 

compañeros. Y la incorporación de 

una Monitora, JUANI , pues necesita 

la ayuda de una persona a la hora de 

caminar debido al empeoramiento de 

su enfermedad, y para la ayuda de 

recoger apuntes, ya que su escritura 

era demasiado lenta. Pese a todo ella 

se sentía muy feliz, decía soy una 

persona con discapacidad para 

caminar, escribir más lenta,”” pero 

soy capaz de realizar muchas 

actividades que la mayoría no sois 

capaces de hacer”” en un tono de voz 

tan reafirmante y con esa seguridad  

de sentirse tan importante por ser de 

esa manera y no añorar para nada el 

sentirse entre comillas UNA 

PERSONA NORMAL. 

Pasa el otoño y el  invierno muy 

resfriada y con muchísima mucosidad, 
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faltando bastante a clase debido a 

ello. Gracias a la labor de su 

Monitora que le recoge y le hace 

llegar apuntes y deberes a diario, el 

cual ella realizaba a todos los días, 

junto a su mamá hasta altas horas de 

la noche, sin ningún reproche y como 

si todo fuese  lo más normal del 

mundo, aún con fiebre y mal cuerpo, 

no paraba de trabajar y luchar. 

Debido a su gran  cantidad de mocos, 

grandes esfuerzos y  su dificultad para 

expulsarlo, una mañana de febrero 

rompió en sangre, asustándonos 

bastantes,  pues cada golpe de tos se 

le venía moco con sangre. 

Nos fuimos de inmediatos para el 

Hospital y entramos en seguida por 

urgencias y tras verlas varios médicos 

y ver la situación y la enfermedad de 

Miriam, deciden de trasladarla en 
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Ambulancia y solita al Hospital 

Virgen del Roció de Sevilla . Donde 

nos dijeron que  estaría mejor 

atendida, pues contaban con mejores 

médicos que sabían más de su 

enfermedad . 

Todo fue súper rápido, nos fuimos 

detrás de la Ambulancia hasta llegar 

al Hospital de Sevilla , íbamos que no 

cabíamos en el coche de inquietud, 

Miriam sola en la Ambulancia sin 

poder ir con el consuelo de ninguno 

de nosotros y sin saber cuál era su 

estado en esos momentos, se nos hizo 

un camino eterno. 

Tras varias pruebas, súper rápidas, 

para poder averiguar de dónde 

provenía esa sangre, nos acede a una 

habitación en la cual se encontraba ya 

Miriam. La encontramos como si tal 

cosa, sonriendo y queriéndonos 
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abrazar. Nos tranquilizamos bastante, 

lo aviamos pasado muy mal, esa larga 

espera sin verla. 

Nos dijeron los médicos que tendría 

que pasar varios días ingresada, tanto 

para ver resultados como para hacer 

nuevas pruebas, pues pensaban que 

podía venir del pulmón, pero sin plena 

certeza. Lógicamente le dijimos que lo 

que hiciese falta y el tiempo que 

hiciese falta, lo principal es que 

Miriam se recuperase sin ningún tipo 

de problemas. 

Se le corta el sangrado al segundo día 

de estar allí, con una medicación que 

le pusieron para las hemoptisis. 

Al tercer día de estar ingresad a, nos 

comunican que, al día siguiente la 

iban a meter en quirófano, para 

hacerle una Fibro-broncoscopia, la 
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reacción de Miriam fue simpática y 

recuerdo como reían los médicos a su 

pregunta ¿y eso me va a doler mucho 

doctor?, ¡siempre con esa simpatía y 

sonrisa en su cara!!! 

Los doctores les explicaron el 

procedimiento de la intervención y le 

aseguro que ella no se iba a dar ni 

cuenta , pues ya que iban a sedarla 

para que estuviese dormida y no 

sintiese nada, solo cuando despertarse 

iba a estar un poco incomoda y con  

tos. 
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Como no Miriam en esos primeros 

días ya se tenía ganado con su 

simpática y carita siempre sonriente,  

todas las enfermeras y doctores que le 

estaban visitando, de hecho nos lo 

decían y se lo decía a ella. 

Tras dicha intervención quirúrgica  y 

una semanita más que estuvimos allí, 

nos da el alta con unos medicamentos 

por si le volvía a ocurrir, ya que era 

probable pues la mucosidad le tenía 

afectado un pulmón , el cual no 

ventilaba bien y los esfuerzos para 

arrojar la mucosidad,  podría originar 

con una nueva  hemoptisis. Si nos 

dicen que a partir de este momento, 

todo lo concerniente a Miriam se 

llevaría a cabo en este Hospital ya 

que hay un doctor con experiencia de 

esta enfermedad ,  al cual tendríamos 

que tener Mirian sus revisiones o 



  Página 
69 

 
  

cualquier anomalía importante que 

transcurriese. 

Como padres lo pasamos  muy mal en 

esos días, pero salimos muy 

reforzados de allí, pues el doctor Olaf  

Neth, el cual la había estado 

siguiendo en esos días, nos dio una 

pequeña  charla , sobre el estado de 

Miriam. Se nos quedó grabado,  una 

frase que nos dijo  ¡¡¡ no preocuparos 

que voy a cuidar de Miriam como si 

fuese mi hija!!!! . Aquello fue como 

haber escuchado a DIOS para 

nosotros, ya que muchísimas veces 

nos veíamos sin saber qué hacer, ni 

que medicamentos darle a Miriam.  

Nos citaba cada mes, para ver la 

evolución de Miriam, y nos derivó  a 

Neumología,  con la Doctora 

MIRELLA GABOLI , la cual también 

se le ve que toma con Miriam 
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muchísimo interés. Pues debido a que 

a Miriam no se le podía hacer muchas 

radiografías, por estar baja de 

defensas. 

La curiosidad nos hizo preguntar e 

indagar,    ¿quién era dicho doctor, 

que sin apenas conocernos y decirnos 

aquello que tanto nos impactó? 

Pues aquella persona  era un, alemán 

,  alto, rubio y delgado; Jefe de 

Enfermedades Infecciosas e 

Inmunodeficiencias Pediátricas del 

Hospital Virgen del Rocío de Sevilla, 

Como solemos decir aquí en 

Andalucía. ¡¡¡¡casi náááá!!!!!! Como 

os comente anteriormente, 

sicológicamente nos reforzó bastante, 

pues en muchas ocasiones no 

sabíamos ya que darle para mejorar 

el estado de Miriam. 



  Página 
71 

 
  

Termina sus estudios de 1º de la ESO, 

a pesar de todo con muy buenas notas. 

Su capacidad de sacrificio y lucha 

obtendría siempre recompensas. 

Tuvimos una última tutoría con su 

profesor y tutor, para comentarle que 

nos extrañaba bastante sus buenos 

resultados, e intentando de hacerle 

ver que no queríamos lastima en 

Miriam, solo pedíamos comprensión 

con ella, a  pesar de sus múltiples 

ausencias.  Y como no, nuestro 

agradecimiento por su ayuda, 

amabilidad  y comprensión con 

nuestra hija Miriam. Este buen 

hombre Juan Barrera ,  nos dijo que  

para él había  sido todo un placer y 

honor tener una alumna tanta 

disciplinada, siendo su 

comportamiento  excepcional en todos 

los aspectos, de cariñosa, de 

trabajadora, luchadora y siempre con 
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una sonrisa en su cara. La verdad es 

que nos sentíamos muy orgullosos de 

Miriam. 

 Y Ese mismo verano decidimos de 

comprarle un caballo, para poder 

montarla más veces ya que debido a 

su enfermedad ya faltaba también 

mucho a sus clases  de Equino 

terapia. Estuvimos probando un 

caballo que un buen amigo nuestro 

nos recomendó. Bajo la supervisión de 

sus maestros Cristina  y Nacho.  Este 

buen amigo JAVIER RAPOSO, es 

una persona que siempre le ha 

gustado y ha tenido caballos, 

recordamos que Miriam se montaba 

en unos de sus caballos, 

“”LUNARES”” precioso caballo 

español el cual le encantaba a Miriam 

por su belleza  y nobleza y de no 

haber sido por la mal suerte del 

destino de fallecer, sabíamos que 
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hubiese sido para Miriam, hubiese  

sido un binomio perfecto, eran los dos 

a cual más buenos y nobles de 

corazón 

Dicho caballo tras pasar infinitas 

pruebas con sus maestros incluso por 

nuestro buen amigo Javier y como no 

por el dueño del caballo que desde el 

primer momento nos lo dio sin ningún 

impedimentos, es más lo tuvimos que 

llamar para poder pagarle el caballo 

infinidad de veces, creo recordar que 

no vino a cobrar hasta cerca del año 

de tenerlo en nuestro poder. Nos visitó 

con el caballo varias veces pues se 

dedicaba a herrar los caballos y 

siempre nos preguntaba ¿estáis 

contento con el caballo? Nosotros y 

Miriam estábamos locos con él 

CAMPEÓN que fue como le llamo 

siempre Miriam. 
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Nosotros contábamos con una 

pequeña finca en las afueras del 

pueblo, la preparamos para que 

pudiese estar lo mejor posible el 

CAMPEON.  

Se habituó en seguida con su caballo, 

se acoplaron y montaba cada vez que 

quería y podía, siendo más fácil para 

ella, aunque ahora teníamos otra 

pensión más, de ir todos los días a 

darle de comer su pienso y cuidar que 

no le faltase agua. Pero lo más 

importante es que Miriam, estuviera 

muy feliz de montar en su caballo 

CAMPEON  y lógicamente nosotros 

también muy felices. Era increíble 

verla montando a caballo con la 

soltura y lo bien que lo hacía, quien 

no la conociese segurísimo que no 

diría, que Miriam no pudiese caminar. 

Era espectacular las ganas y la fuerza 

de voluntad que le ponía., pues a 
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Miriam no soportaba las alturas y 

menos en movimiento, le daba mareo, 

también al estar un buen rato 

montada en el caballo las piernas y 

cintura les dolía, al ir en tensión tanto 

para no caerse y al mismo tiempo 

agarrarse y llevar el caballo con las 

piernas, como le enseñaron. 

 

Recibe el Sacramento de la 

confirmación en junio, siendo para 

ella todo un orgullo que le 

acompañase de Padrino nuestro 

amigo JAVIER RAPOSO. Sentía un 
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gran cariño hacía esta persona, y el 

hacía ella igualmente, tanto de que no 

estaba confirmado y tuvo que hacer 

los cursos para poder ser su Padrino y 

recibirlo ese mismo día los dos, el 

Sacramento de la Confirmación, nos 

reíamos bastante cada vez que se lo 

recordábamos,  pues cariñosamente le 

decía a Miriam ¡¡ahí que ver lo que 

tengo yo que hacer por ti, esto no lo 

hace ni tu padre!! 
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Empieza un nuevo curso, en el cual 

nos llevamos una grata sorpresa, su 

tutor volvería a ser el mismo del año 

anterior, JUAN BARRERA,  y su 

monitora seria de nuevo JUANI, ni 



  Página 
78 

 
  

que decir tiene , a Miriam le encantó, 

Miriam les cogió mucho cariño  y en 

poco tiempo. 

 

Ese año pasó un invierno bastante 

duro en cuanto a sus dichos 

mocos, y estados febriles, que con 

mucha frecuencia  no la dejaba 

asistir a clase con mucha 

regularidad, teniendo varios 

episodios leves de hemorragias 

pulmonares, debido a su 

bronquitis crónica que se iban 

agravando en Miriam lentamente. 

Pese a todo ella era ejemplar en su 

comportamiento y actitud de 

afrontarlo, como si solo se 

acordase de los momentos en los 

cuales estaban bien y los malos 
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fuesen pasajeros. En los momentos 

de notarse la fiebre era cuando lo 

pasaba un poco mal, luego  con 

fiebre lo que quería era cantar y 

estar con ganas de jaleo y 

cachondeo. Era realmente 

increíble, no paraba de hacer unos 

ejercicios específicos que ella solía 

hacer a diario para no atrofiar y 

darle fortaleza a sus músculos, 

deberes y estudiar hasta alta horas 

de la noche. Muchas noches 

teníamos que decirle basta  ¡¡YA!! 

Y lo que hacía, era ponerse a 

llorar, por no haber terminado 

algunos de los deberes que les 

habían mandado ese día sus 

profesores. 
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El ritmo de vida de Miriam, 

empezaba para nosotros a ser un 

poco preocupante, debido a que no 

descansaba lo suficiente, dormía  

poco y el estrés de tantísimas 

deberes, nos agobia, pues 

entendíamos que habían otras 

actividades como el caminar y 

ejercicios de equilibrios que 

muchas veces no se hacían y sin 

embargo era fundamental para su 

vida diaria, con idea de ir 

ralentizando lo máximo posible su 

enfermedad. 

Tratábamos muchas veces de 

hacerle ver, que ese ritmo no era 

el adecuado para ella, ya que 

influiría en su estado de salud, lo 

cual no era lo fundamental o lo 
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mejor. Sus palabras siempre 

fueron “” mientras yo no os diga 

nada, es que puedo 

perfectamente”” no se le podía 

insistir mucho, pese  a todo, pues 

se convertían en llanto por su 

parte y no queríamos hacerla 

sufrir más. Pensábamos  por otra 

parte, que todo era inducido por 

sus ganas de luchar y de mostrar 

que era una persona más, aunque 

fuese una “discapacitada” como 

ella misma solía decir. 

Recordamos en ese mismo año,  

tras un millón de charlas con ella, 

que cogiese la silla de ruedas para 

ella poder desplazarse sola por la 

casa, y así podría ser un poco más 

independiente, dar sus pasos 
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agarrados de nosotros y también 

ella sola, cuando le apeteciera. 

Nos costó tela de trabajito, pero 

cedió, a sentarse en su silla de 

ruedas, que tenía  recetad a por su 

medica de Rehabilitación 

AMPARO FERNANDEZ , que se 

portó con Miriam , mejor 

imposible, súper atenta y amable, 

siempre le decía “ lo que te haga 

falta  Miriam , me lo pides” 

solíamos visitar cada seis meses. 

Nos receto un andador para 

también motivarla y hacerle ver 

que no solo tenía que permanecer 

sentada , que también podría 

caminar y dar sus paseos sola 

cuando lo desease, aquello le 

gusto 
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bastante , de hecho ayudaba en 

casa a hacer tareas, gozaba  y 

disfrutaba como loca. A nosotros 

nos hacía tan feliz verla a ella así,  

que compensaba tanto por 

aquellos momentos de sufrimiento. 

Nos transmitía tanta intensidad en 

esos momentos, y lo vivía de tal 

manera  que siempre nos dio un 

claro ejemplo de “querer es más 

que poder” habían tantas 

lecciones en su vivir día a día, que 

nos quedábamos sin palabras, de 

verdad no era normal en una 

persona verse como ella se iba 

viviendo y llevarlo con esa 

entereza. Nosotros sabíamos que 

ella se daba perfectamente cuenta 

de su enfermedad y que a pesar de 
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todo tenía que estar sufriendo en 

su interior, a pesar que no lo 

demostrase para nada. 

Gracias  MIRIAM por hacérnoslo 

llevar con alegría , optimismo y 

esperanza  en todo momento. 



  Página 
85 

 
  

 

Seguimos con sus revisiones 

mensuales con los Doctores OLAF 
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NETH Y MIRELLA GABOLI , los 

cuales les vemos un gran interés 

en Miriam, hasta el punto de 

darnos sus números de teléfonos 

por si alguna vez teníamos alguna 

urgencia. Eso para nosotros era 

como ver un destello de luz en una 

habitación oscura, pues nuestras 

cabezas no paraban nunca de 

pensar, el cómo y el que, para que 

fuese mejor para ella , debido a 

que desde el inicio de saber su 

enfermedad hasta esos días, el 

avance había sido grande en siete 

años, de poder caminar sola a 

verla sentada en una silla de rueda 

y caminar muy poco, agarrada a 

una o dos personas y cansándose 

cada vez más. 
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Pese a todo nos confortaba, el 

verla siempre tan sonriente y feliz. 

Hablábamos mucho con ella, con 

la intención de sonsacarle cosa 

que la hiciese feliz y le gustase 

realizar. Siempre nos contó de que 

ella se sentía muy feliz de ser como 

era y de su estado físico de 

“minusvalía” palabra que decía 

con la mayor naturalidad del 

mundo y sintiéndose orgullo de 

serlo, como nos daba a entender. A 

Miriam cualquier detallito era lo 

más de lo más, y siempre 

agradeciéndolo de una forma tan 

especial,  como era su carita con 

su sonrisa, con besos y abrazos de 

corazón que les llegaban a todo el 

mundo. Todo aquel que la mirase, 
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lo cautivaba con su sonrisa y esa 

magia que ella tenía dentro para 

llegar a los corazones de todas las 

personas. 

Hay algo fundamental en la vida 

de Miriam  la cual, la hace un más 

feliz aún  si cabe, su hermano le da 

por el canto y eso de verdad la 

llena tanto, asegurábamos que si 

no hubiese sido por su 

enfermedad, Miriam hubiese sido 

cantante con toda certeza, pues 

era pasión por el baile y el cante, 

además increíble como cantaba a 

pesar de que su enfermedad 

también le estaba afectando el 

habla, al pausar  más las frases y 

palabras mencionadas por ella . 
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Le gustaban todas las fiestas, y de 

todas disfrutaba, participando en 

tanto sus vestimentas típicas como 

de sus cantos, y haciéndosenos 

participes, de una manera o de 

otra a todos los que nos 

encontráramos en su camino. Era 

genial, perdonadme, por ser tan 

repetitivos. Pero pensando, son 

tantas y tantas cosas que la 

verdad, es que no sé cuál contaros 

muchas veces, no acabaríamos 

nunca. 

Os puedo contar de que nos hizo 

grabar  y mandárselo, un video 

para Canal Sur cantando un 

villancico navideño, y para la 

televisión local de mi pueblo, 

saludando y felicitando por esa 
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fechas de la Navidad, el cual , 

cuando lo veíamos en dicha 

televisión, disfrutábamos  una vez 

más de todo ello. 

 

Os diré también que a Miriam 

desde pequeña, el día de Noche 
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Vieja nunca fue capaz de comerse 

las doce uvas, a pesar que se la 

dábamos  sin piel, sin hueso, y  

cortadas por la mitad para que la 

masticase  y pudiese comérsela 

mejor, pero no había manera. Su 

ingenio y tradición fue desde 

pequeña la de comerse 12 

LACASITOS, pequeñas pastillitas 

de colores rellenas de chocolate, 

las cuales se las comía 

perfectamente y nos hartábamos 

de reír con sus ocurrencia s y sus 

cosas. 

Queremos también contaros, que 

nosotros hemos tenido  un grupo 

de amigos geniales y comprensivos 

digno de agradecer.  Y de los 

cuales nos sentimos muy 
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orgullosos de decir “amigos “Los 

cuales nos hemos reunidos en 

ocasiones, no siempre las que 

hubiéramos deseados, pero eso si, 

cuando lo hemos hecho, eso ha  

sido tan especial que nunca jamás 

se nos borraran de nuestras  

mentes, mientras vivamos y sobre 

todo resaltar el comportamiento y 

cariño recibido con Miriam. 

Hemos pasados años de Feria o 

fiestas patronales como se 

denominan en otros lugares, 

Navidades inolvidables, días del 

Patrón de nuestro pueblo San 

Sebastián, carnavales, días de 

Semana Santa, días de playa, 

noches y días de verano en nuestra 
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finca de campo, en casa nuestra y 

de amigos. 

 

 En abril del 2014, tuvo una nueva 

hemorragia  pulmonar bastante 

considerable, la vuelven a meter 

otra vez en quirófano para hacerle 

de nuevo, una fibro-

broncoescopia, la cual tuvimos 



  Página 
94 

 
  

que estar ingresado diez días, para 

poder cortarla y poder volver lo 

máximo posible a su normalidad, 

como no todo bajo el control de 

sus Doctor Olaf  Neth  su grupo y 

de la Doctora Mirella Gaboli. Tras 

varias charlas nos hacen ver,  de 

que al sistema inmunológico de 

Miriam se le está  bajando las 

defensas y el pulmón  está 

ventilando algo peor. Deciden de 

ponerle, cada cuatro semanas un 

tratamiento por venas de 

inmunoglobulina para intentar de 

subirle sus defensas. Teníamos que 

ir al Hospital de Día y soportar 

dos cosas que a Miriam le costaba 

mucho trabajo; el levantarse a las 

seis de la mañana y el de los 
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pinchazos, para ponerle dicho 

tratamiento, sabíamos que lo iba a 

pasar mal. Lo tenía que tener ya 

de por vida.  Pese a todo, Miriam,  

no demuestra síntomas de 

decaimientos alguno y como si con 

ella esto no fuese, siempre 

sonriente y alegre, ya muchas 

enfermeras las conocía de etapas 

anteriores y hacían mucho con 

ella, y la compañía inseparable  en 

todo momento de nosotros y de su 

hermano cada fin de semana que 

nos pillaba allí, lo hacía bastante 

llevadero para Miriam. También  

como no resaltar la labor de 

tantísimas personas que suelen 

pasar por los Hospitales, 

animando y motivando a estas 
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personas y familiares que no lo 

pasa nada bien. En nuestro caso,  

siempre encerrados en una 

pequeña habitación de 4 o 5 M2. 

Pero con todas las atenciones 

necesarias para el bienestar de los 

enfermos. Así lo hemos vivido 

siempre nosotros particularmente. 

 

Seguimos nuestras vidas cada vez más 

unidos e intentando por todos los 

medios de vivir lo más felices posibles 
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en todo momento, por Miriam, por 

nuestro hijo Pablo, el que pese a su 

corta edad  se daba cuenta de las 

cosas que le ocurrían a su hermana. 

Desde muy pequeño y debido a esta 

enfermedad en su hermana, todas las 

noches mientras su mamá acostaba a 

Miriam , Pablo se acostaba ese ratito 

en nuestra cama con su papá y solía 

decirle, el por qué le pasaba esto a su 

TATA como él le llamaba siempre 

desde muy pequeño. Siempre estuvo 

muy atento y cuidador de su TATA. 

La verdad es que siempre han sido dos 

hermanos, que no han dado ruido, ni 

riñas, ni discusiones algunas jamás, 

eran encantadores los dos, muchas 

veces los espiábamos, pues no se 

sentían lo que estaban haciendo. 

Veíamos y escuchábamos los temas de 

conversación que mantenían. Era tan 
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gratificante que muchas veces nos 

emocionábamos de verlos y 

escucharlos. 

Somos de los que pensamos que una 

imagen vale más que mil palabras, 

como os mostramos en esta foto. A 

vuestros libres pensamientos os lo 

dejamos ver. Juzguen ustedes mismos. 

 

A primeros de junio se nos va de 

nuestras vidas su abuela materna 

CATALINA, la cual no veía desde 
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hacía ya un año. Su abuela vivía 

en un piso, 2ª Planta  con su tita 

MERCHI, no contaban con 

ascensor y las escaleras eran muy 

grandes y Miriam le era imposible  

de subir. Su abuela, ante estaba 

imposibilitada y la cabeza un poco 

perdida con lo cual no podía salir 

del piso. Cuando su padre la 

visitaba con su hermano, su abuela 

siempre preguntaba por ella, le 

poníamos cualquier excusa, 

sabiendo que ella en un rato no se 

iba a acordar. Tampoco 

queríamos darle ningún 

sufrimiento a su abuela ya que 

estaba delicada y no queríamos 

hacerla sufrir. 
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Termina su etapa de la ESO con 

muy buena notas y es felicitada 

por todos sus profesores, por su 

lucha y entrega a diario. Decide 

de hacer Bachillerato apostando 

aún más fuerte, a pesar de que 

nosotros pensábamos y le 

aconsejamos, de que debería de 

descansar más y tener más tiempo 

para sus ejercicios respiratorios y 

físicos que le ayudaban en el día a 

día. Nos dijo que lo va a intentar y 

el tiempo diría lo que tuviese que 

decir. 

A los quince días nos llaman por 

teléfono comunicándonos que a su 

hermano Pablo, lo habían 

seleccionado para participar en un 

programa de televisión de Canal 
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Sur, en concreto, Se llama Copla 

Junior II. A Miriam se vuelve loca 

de contenta con gritos y canticos, 

nos pide el ser ella la que le dé la 

noticia a Pablo, pues este se 

encontraba aún en el colegio. Con 

lo que le disfrutaba Miriam, con 

ver cantar a su hermano y ahora 

verlo que iba a salir en televisión, 

le daba unos subidones que era 

increíble como lo vivía y 

saboreaba esos buenos momentos. 

Estuvimos en todas las 

grabaciones y Miriam se hizo 

muchísimas fotos con artistas que 

venían al programa, disfruto ese 

verano de una forma espectacular. 

En esas ocasiones era inaudito la 

fortaleza que sacaba y como 

mejoraba su estado. Nos 

quedamos sin palabras ante esos 

hechos, aún, sabiendo de su 
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actitud y las formas de afrontarlo 

todo. 

La vedad es que creamos un grupo 

de amigos increíble, y aún más 

increíble el acogimiento que tubo 

Miriam dentro de este grupo, tanto 

por los padres como por todos los 

niños de Se Llama Copla Junior 

II.. Nos quedábamos en Hotel y 

por las noches salíamos a cenar, 

en todos los restaurantes donde 

íbamos nos reconocían y nos 

hacían fotos, donde también se 

incluía Miriam. 
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Empieza su etapa de Bachiller y desde 

sus inicios ya intuíamos que esto iba a 

ser demasiado duro para ella, pese al 

empeño que Miriam pusiese, su 

monitora Juani no sabía ya cómo 

ayudarle, nosotros igual , pero ella 

insistía  y luchaba con todo para 

poder conseguir sus objetivos. 

Recordamos que cuando su hermano 

se ponía a ensayar sus canciones, ella 

se colocaba delante de Pablo y se 

quedaba embelesada, tatareando la 

canción al mismo tiempo que su 

hermano. Su carita de felicidad y 

moviendo todo su cuerpo sentadita en 

su sillita de ruedas se lo pasaba 

fenomenal junto a su hermano, era 

pasión por él. 

Llegó el invierno y con él se acentuó 

aún más su estado fisco e 

inmunológico, la mucosidad y estados 

febriles, volvían a hacer de las suyas, 
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haciendo que Miriam permaneciera 

ausente s en largas etapas en 

Bachiller, perdiendo a su vez muchas 

clases de teorías que para ella era 

fundamental, como comprenderéis. 

También tuvimos la desgracia de que 

se nos puso el caballo CAMPEON, 

muriéndose poco tiempo después, sin 

poder hacer nada más por él. L a 

verdad que fueron momentos muy 

duros y no sabíamos cómo ni de qué  

forma decírselo, para no herirla, pues 

estaba loca con su caballo. Logramos 

decírselo y convencerla de que le 

había entrado igual que a las 

personas,  Cáncer y a pesar de 

intentar de curarlo no se pudo hacer 

nada más, y que quizás hubiese sido lo 

mejor para todos pues seguro que no 

nos hubiese gustado de verle sufrir, 

durante un tiempo para luego 

terminar igual. A pesar de su 
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sufrimiento, lo comprendió 

perfectamente. Pensamos días más 

tarde, que lo mejor para ella era el 

buscarle otro caballo, que sanase un 

poco la herida y ala vez que no 

perdiese sus clases de equino terapias, 

que tan feliz y bien le hacia. 

Se lo comentamos a su padrino Javier 

y no fue dicho, cuando fue hecho, 

sobre la marcha encontramos otro 

caballo. Coincidencia el mismo dueño 

que el de nuestro CAMPRON, ni que 

decir tiene que este hombre CARLI, se 

alegró de que de nuevo nos 

hubiésemos acordado de él. 

Enseguida tuvimos el nuevo caballo 

en la finca. 

Este caballo era más joven que el 

CAMPEON y con mucho más 

temperamento. A Miriam la primera 

impresión que le dio, fue la misma que 
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a nosotros, pero el dueño del caballo 

CARLI ,  gentilmente hecho un rato 

con nosotros y Miriam allí presente, 

nos demostró que si , efectivamente el 

caballo tenía más temperamento 

cuando estaba  suelto por la finca, que 

es como nosotros lo teníamos, pues 

disponíamos de un gran espacio cara 

comer, poder caminar  sin peligro, 

pues estaba alambrada, pero una vez 

que estaba con las persona tocándolo 

y montado en él, el animal era muy 

noble y tranquilo. 

Confiamos plenamente en él, aún más 

después de haberlo visto y de las 

palabras de este hombre CARLI que 

siempre estuvo ahí cuando lo 

necesitamos, y sabia la necesidad de 

Miriam.  

Miriam a pesar de todo, estaba con 

recelo, pues ella siempre ha tenido las 
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ideas muy claras y como dijese que 

no, complicado era de hacerla 

cambiar. 

A mi hijo Pablo, le encanto el caballo 

y juntos le pusieron el nombre de 

CARAMELO por el color de su pelo. 

Fue Pablo el que tomo la iniciativa de 

montarse primero y así que observase 

Miriam de que no pasaba nada y 

pudiese montar con tranquilidad. 

Creemos que Miriam montaba en 

CARAMELO por su hermano que se 

aficiono bastante con la llegada de 

este caballo. El caballo realmente era 

muy bonito y más aún cuando estaba 

montado en él. 

Poco a poco se hizo con él, aunque 

siempre estuvimos cerca de ellos y no 

la dejábamos alejarse sola con el 

caballo, y su hermano se hizo más 

participe con el caballo, cosa que a 
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ella la animaba a seguir montando, 

aunque creemos que como su 

CAMPEONA iba  a ser muy 

complicado, según hablábamos con 

ella y nos daba a entender con sus 

charlas. 

 

Ese año decide asombrosamente, 

aunque viniendo de ella todo se 

puede esperar, “salir de penitente en 

la Hermandad  de NUESTRO 

PADRE JESUS DEL 

PRENDIMIENTO “ que tiene el 

Lunes Santo su acto de penitencia  
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por las calles de nuestro barrio. 

Lógicamente le dijimos que SI, y así 

fue, acompañada de su madre hizo su 

penitencia con el Libro de Regla de 

su hermandad. Disfrutando tanto en 

los momentos antes, durante y 

después de su acto de penitencia y 

viviéndola desde muy dentro de su 

corazón. Su amor la llevó a ser 

hermana y formar parte del grupo 

joven de esta Hermandad, nos hizo 

participes a todos, llegando a 

vestirse de nazareno su madre y 

hermano. 
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A primeros de mayo, les comunican si 

desea de ser Hermana Mayor de La 

Santa Cruz de la C/ Lirio,” era una 

Cruz  que siempre a estado vinculada 

hacia los más pequeños ”La cual eso 

la desbordo de emoción y alegría. No 

paraba de decírselo a sus amigas, 

familiares y personas allegadas, no 

sabemos que palabras deciros ya, 

para poder manifestaros las 

sensaciones vividas por Miriam en 

esos momentos tan especiales. 

Llego ese 8 de mayo, viernes por la 

tarde, en el cual nuestra hija Miriam 

acompaña  a su CRUZ , desde la 

C/Lirio hasta la Iglesia María 

Auxiliadora de nuestro pueblo.  

La Cruz iba acompañada de una gran 

multitud de niñas y mujeres vestidas 

de flamenca y con su ofrenda floral, 

un pequeño grupo de tamborilero,  la 
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representación de las personas 

fundadoras y como no, en el centro 

iba Miriam en su Scooter, con la 

sonrisa de oreja a oreja . Y como no, 

lo nunca visto por nuestros ojos hasta 

estos días. ¡¡Es que Miriam era tan 

especial!! Que para ella no existían 

barrearas de ningún tipo, para poder 

realizar su vida de lo más normal del 

mundo pese a sus deficiencias físicas 

.Y lo más importante sin quejas 

algunas de su estado físico, ni el 

pensar ni insinuar el yo no “PUEDO 

hacer esto” todo en ella era posible, 

sin ningún reproche, siempre busco la 

manera de poder hacer las cosas y sin 

ningún pudor de pedir ayuda para 

realizarlas. Pero siempre las 

lograbas. 
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La verdad es que siempre estaremos 

de todo corazón gradecidos a todos 

los vecinos de esta calle, pues a pesar 

del poco tiempo que estuvimos 
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viviendo allí, nos dieron acogieron 

con mucho cariño y sobre todo con 

nuestra hija Miriam. 

Tras terminar su curso de bachiller 

increíblemente bien, después de 

superar distintos episodios de 

pequeños sangrados, empeoramientos 

a nivel pulmonar y estado físico, 

decide de dejar de estudiar, tras darse 

cuenta de lo que le veníamos 

diciéndole. 

Queremos resaltar en su vida de 

estudiante, a una de las personas que 

tuvo con ella una relación muy 

estrecha , cuidándola hasta el más 

mínimo detalle,  que hizo lo posible e 

imposible para que a Miriam en sus 

cinco años de vínculos, todo le fuese 

mejor, no , lo mejor de lo mejor. La 

cual Miriam la quiso muchísimo y 
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nosotros jamás la olvidaremos, 

JUANI FERNANDEZ MORA. 

 
  

Como no también al Instituto 

Delgado Hernández, el cual desde 

limpiadoras, conserjes, secretarios, 
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profesores y director, les dio el 

apoyo  y el cariño necesario para 

que Miriam lograse formarse como 

persona y estudiante. “ UN MILLON 

DE GRACIAS” 

En el mes de julio tubo de nuevo otra 

hemoptisis pulmonar. Fue empezar 

con un fuerte sangrado juntos con 

mocos y no parar de toser. Nos 

fuimos rápidamente para el Hospital, 

no paro en todo el camino de 

sangrar. En cuanto llegamos la 

vieron y en seguida  empezaron a 

ponerles fármacos  por venas y por 

mascarillas para intentar de cortarle  

el sangrado. Estuvo más de noventa 

minutos sangrando con   mocos y sin 

parar de toser.   Sin duda alguna fue 

los momentos más amargos de 

nuestras v vidas. Las enfermeras no 

paraban de traerles medicamentos y 

varios doctores que se agregaron 
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viendo aquella situación tan 

delicada. Temimos por su vida y 

pensamos en muchos momentos que 

se nos marchaba. Y lo peor de todo 

que su hermano con doce añitos, 

viéndolo todo desde un primer plano, 

pues no nos dio tiempo de haberlo 

dejado  con su tita. 

Tras esos fatídicos momentos, la tos 

empezó a remitir lentamente, con lo 

cual también  la sangre y los mocos. 

Nos dijeron que la iban a dejar 

ingresada para hacerles pruebas 

lógicamente, pues todo esto había 

ocurrido en Urgencias. 

Nos pasaron a planta, donde ya 

éramos conocidos y estuvimos un par 

de semanas hasta que todo volvió a 

ser un poco  más normal. En esos 

días de hospitalización menos mal 

que tubo,  la compañía de su 
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hermano, para poder jugar, charlar 

y hacerle su estancia más amena y 

llevadera, pues disfrutaba con su 

hermano muchísimo y la hacía muy 

feliz solo con su presencia. 
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Tras dejar sus estudios, decide de 

hacer un curso de informática  y de 

inglés, como no, tenía que estar 

siempre activa. El curso de inglés lo 

realiza por Internet y el de 

informática lo realiza presencial por 

Guadalinfo, ganándose el cariño de 

sus nuevas compañeras y profesoras, 

como es habitual y norma en Miriam.  

En el mercadillo Navideño en el que 

salimos a dar un paseo, nos 

encontramos con una amiga la cual 

tenía un Stand de bebes rebot, el cual 

nos paramos a saludarla y ver sus 

magníficos trabajos. Tenía allí más 

de diez bebes a cual más precios y en 

distintas posturas y edades. A 

nosotros nos encantó un niño que era 
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precioso, creemos recordar que se 

llama Lucas, un rubio de ojos 

celestes que estaba para comérselo, 

tras un rato con nuestra amiga 

MARIA LUISA, seguimos nuestro 

paseo por el mercadillo visitando los 

demás Stand, que los había de 

infinidades de cosas, tanto de dulces 

casero hasta de manualidades. 

Llegamos a casa y la miramos e 

intuíamos que algo nos quería decir 

y no se atrevía, tras un 

interrogatorio logramos sonsacarle, 

de que se había enamorado de unos 

de los bebes Reborn que estaba en el 

Stand de nuestra amiga, puso un  

pucherito como para llorar y nos dijo 

¡¡pero como vale mucho dinero, yo 

no os he querido decir nada!! 

Cogimos el teléfono móvil enseguida 

y llamamos a nuestra amiga y le 

preguntamos por el bebe que le 
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había gustado a Miriam, nos 

comentó que no lo tenía vendido, la 

carita de Miriam era un poema de 

felicidad, llorando de alegría. Le 

dijimos que nos la guardase que 

enseguida íbamos a recogerla. Estas  

eran sus cosas, incapaz de pedir 

jamás nada por muy importante que 

fuese para ella, siempre lo teníamos 

que deducir nosotros lo que le 

gustaba y quería. 

La recogimos en seguida, y ya tenía 

pensado hasta como le iba a llamar 

ROCIO, igual que su Virgen la cual 

ella tanto quería y veneraba. Nos 

miró y nos dijo” con sus 

ocurrencias”  ¡¡ea ya sois abuelos y 

tito!! Nos hartamos de reír 

muchísimo, por sus comentarios 

siempre tan simpáticos y llenos de 

buen humor. 
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Jamás se separaba de su ROCIO, la 

cambia y vestía según las épocas del 

año, utilizábamos sus sillas de 

coches  para transportarla cuando 

íbamos en el coche. Pues no 

caminaba a ningún sitio sin su 

ROCIO. 
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La notábamos últimamente un poco 

desganada en cuanto a la monta de 

su caballo CARAMELO, como ya 

sabíamos desde los inicios, no le 

entro mucho por el ojo. Tuvimos 

varias charlas con ella, hasta que un 

día, nos lo confeso por fin. No se 

sentía a gusto en el caballo, no por 

miedo al caballo, sino por qué se 

mareaba con el andar al estar 

montada. No nos dijo nada por no 

hacernos sufrir y por habernos 

gastado el dinero para nada, nos 

cuenta. Ya no volvió  más a montar a 

caballo, con dolor de su corazón y 

del nuestro, por supuesto. 

Lo comprendimos perfectamente, 

pues muchas veces en su sillita de 

ruedas cuando la llevábamos y nos 

girábamos un poco más de prisa, nos 

lo decía “”que me mareo””e  

incluso a la hora de tumbarse o 
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levantarse en la cama nos lo decía 

muchas veces también. Desde 

siempre le dijimos que todo aquello 

que le ocurriese para bien o para 

mal nos lo tendría que decir para 

saber actuar nosotros en 

consecuencia. Pero Miriam era tan 

especial que solo nos decía lo bueno, 

lo feliz que se sentía, y se callaba lo 

malo para no hacernos sufrir. Ese 

reproche siempre lo tuvimos con ella, 

pero jamás conseguimos que 

cambiase. Lo sufría para su interior 

y no lo decía. Lo que pasa es que con 

los años y siempre a la verita suya la 

fuimos conociendo perfectamente, la 

mirábamos y sin  decir nada ya 

sabíamos lo que estaba  pensado y 

quería, notando siempre cuando le 

pasaba o quería decirnos algo, sin 

atreverse a contárnoslo para no 

darnos que sufrir. En multitud de 
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ocasiones nos pasaba con la fiebre, 

no nos decía nada pero se lo 

notábamos siempre en su cara, 

Miriam incluso nos rebatía y nos 

decía ¡¡no me pasa nada, estoy 

bien!! Siempre estaba bien, por muy 

mal que estuviese. 

En diciembre del 2017, tuvo una 

nueva recaída, con un nuevo 

episodio de hemoptisis de bastante 

consideración, el cual tuvimos un 

nuevo ingreso hospitalario. 

Volvíamos de nuevo a nuestra Suite, 

en la que ya éramos como de familia, 

para la Planta 1ª de Medicina 

Interna de Infeccioso del Hospital 

Virgen del Rocío de Sevilla. Todos 

los trabajadores ya saludaban a 

Miriam y bromeaban con ella y 

algunas les llamaban como MI 

PRINCESA, pues el comportamiento 

era excepcional, siempre amable y 
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sonriente con todos. Nos decían 

¡¡ojala todos se portasen igual que 

ustedes, no se nota ni que estáis 

aquí!!! 

   

Siempre se lo tomo con mucha 

filosofía y jamás tubo enfados, ni 

síntomas de cansancio, pese a todo el 

tiempo que solía pasar ingresada. 

Siempre nos decía ¡¡yo lo que quiero 

es ponerme buena, y cuando me valla 

de aquí no tener que venir más!!! y 

¡¡con migo no hay quien pueda, de 
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modo que arriba ese ánimo, todos 

caritas alegres!!! Ella era la que 

impartía e imponía los ánimos para 

todos los que estábamos a sus 

alrededores. Estuvimos como ya era 

norma habitual diez día, con 

tratamiento hasta lograr erradicar la 

sangre y volver a lo cotidiano que no 

re poco. El tiempo lo pasaba 

haciendo sus manualidades, 

buscando y averiguando ciertas 

informaciones de lo que a Miriam le 

gustaba en Internet e incluso 

organizando sus carpetas de fotos 

cada una con su nombre, era todo 

orden y limpieza en sus trabajos. 

Tras varias visitas de rigor para ir 

controlando su estado, nos aconseja  

que empecemos a darle clases de 

fisioterapia respiratoria, debido a 

que sus pulmones se le observa, falta 

de entrada de aire. Se nos deriva en 
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el mismo Hospital y empezamos en 

seguida a darle su primera clase. 

Miriam aunque siempre estuviese 

sonriente y tratando de mostrarnos 

su felicidad, sabíamos que por dentro 

tendría que estar harta y cansada, de 

tantísimas pruebas, pinchazos, Tab 

,radiografías, etc…  

Los primeros meses tuvimos que ir 

semanalmente a sus clases de 

fisioterapia respiratoria, pues 

tuvimos que aprender nosotros, para 

hacerles los ejercicios a diario en 

casa. Cuando ya vio de que lo 

hacíamos perfectamente, ya que 

teníamos que bregar con máquinas 

para dichos ejercicios, nos fue 

citando de mes a mes, solo para 

hacerle un seguimiento. 

Nos comenta una buena amiga 

nuestra, EVA DIAZ, la cual quería 
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muchísimo a Miriam, que si quería 

dar clase de Yoga, pues le podría 

venir muy bien, tanto para relajar 

músculos, caminar un poco mejor y 

para aprender a  respirar. A Miriam 

le encantó la idea, y más viviendo de 

una de sus mejores amigas, que era 

como la tenía ella a EVA DIAZ. Se 

adaptó en seguida, se lo pasaba 

genial en sus clases y estaba siempre 

deseando de qué llegase la próxima. 

EVA como la conocía y sabia de sus 

pensamientos, la hizo sentir tan útil e 

importante, que nos enseñaban las 

fotos de lo que hacían, siendo 

increíble las posturas y ejercicios 

que lograba de hacer.  A pesar de 

muchas veces de no encontrase bien, 

Miriam siempre quiso no perderse 

ninguna clase de Yoga, pues cuando 

las cosas se hacen con mucho amor, 

dulzura y comprensión, como tiene 
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Eva siempre salen mejor y tienen sus 

recompensas. Recibes lo que das. 

Casualmente esta amiga EVA DIAZ , 

tiene dos hermanos, encantadores 

por cierto, el cual tenemos el placer 

de conocerlos personalmente y 

también a sus padres que son 

geniales, con enfermedad muy 

similar a la de Miriam. 

Siempre tuvo muy buenas amigas, 

amigas con todo el sentido de la 

palabra, que era como ella lo sentía 

de todo corazón, pero como es 

normal y distintas causas siempre 

hubieron algunas que vinieron más 

veces incluso la sacaba a tomar café 

o de cenas, siempre en horarios muy 

flexibles lógicamente. Sobre todo en 

época de Carnavales se reunían y 

acordaban que disfraces se iban a 

preparar para todos los días, no 
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había fiesta que se le pasara por 

alto, en todas tenía que poner su 

granito de arena, nos decía ¡¡ ahí 

que vivir y disfrutar a tope que la 

vida son dos días!!   

 

Bea, Ali como le decía Miriam y 

Laura, siempre estuvieron a su lado, 

apoyándola  y dándole sus ratitos de 

felicidad que era como Miriam se 

sentía con sus presencias. Se sentía 

muy orgullosa de sus amigas, siendo 

siempre un amor puro y verdadero 

hacía ellas.  Disfrutaron mucho en 

cumpleaños, en la piscina y etc… 
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Como no, contaros también el vivir 

de su Fiesta Patronal en septiembre, 

con la intensidad que siempre, desde 

muy pequeña la vivió, su gusto por el 

baile y la música, la hacía participe y 

nunca quería irse para casa. 

Nosotros desde Miriam pequeña 

hemos tenido una caseta de feria, 

donde siempre lo hemos pasado 

fenomenalmente, éramos un grupo 

muy unido para esas ocasiones tan 

especiales, ya que compartíamos 

muchos más eventos y nos 

conocíamos todos ya perfectamente, 
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lo que hacía que Miriam se siente 

realmente bien, cualquiera de 

nuestros amigos la sacaba a bailar.  
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Le encantaba el vestirse de flamenca, 

lo celebraba con de lirio. En el año 

2017, estrenó un vestido nuevo y se 

presentó a un concurso organizado 

por la Concejalía de Turismo del 

Ilmo. Ayuntamiento de nuestro 

pueblo, en el que le concedieron un 

premio ESPECIAL. 
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  Ya os podéis imaginar cómo estaba 

después de recibirlo. Es que estaba 

en todos los actos y eventos, 

derrochando y regalando alegría, 

entusiasmo y mucho amor por todas 

partes. 

Siempre quería ser participe en todo, 

incluso en las tareas domésticas, 

desde llevar cucharas, tenedores, 

servilletas a la mesa, limpieza de 

cristales donde alcanzaba, hasta de 

hacer dulces caseros con su madre, 

de todo disfrutaba increíblemente. 
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Miriam como tenía siempre una 

mente tan creativa e imaginativa, nos 

cuenta una idea, que le llevaba 

varios días rondándole por la 

cabeza. Nos pareció  fenomenal y 

tras indagar por Internet y descubrir 

que no había nada igual, decidimos 

de ponerla en marcha ella junto a  

nosotros, pues había cosas las cuales 

precisaba de nuestra ayuda, para su 

elaboración. A si nació su etapa de 

empresaria como ella lo catalogaba. 

Con tanta ilusión y ganas como 

siempre en todo lo que se proponía 

realizar. ARTESANIA MIRIAM le 

llamo, siendo sus trabajos realizados 

en goma eva de distintos colores,  y 

palillos de dientes, tales como;  

- Canastas grandes y pequeñas 

- Cajas de pañuelos 

- Marcos de fotos 

- Organizadores de baños, etc..  
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Era increíble cómo se lo tomo y las 

ganas que le puso, ella misma nos 

decía que esa actividad era su vida y 

que iba a venderlas,  para sacarse un 
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dinerito extra  para poder comprase 

un ordenador  y un móvil nuevo. 

Así fue poco a poco empezó a vender 

cositas creadas por ella y teniendo 

una gran aceptación por muchas 

personas de nuestro pueblo y en La 

Palma del Condado, donde vive su 

tita MANOLI la cual siempre le 

ayudo también muchísimo a vender 

sus trabajitos. 
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Se llevaba todo el tiempo que podía 

haciendo sus trabajitos, pues estaba 

viendo tantas muestra de cariños por 

todas partes, alabando tanto a ella y 

sus trabajos que la tenía súper 

motivada a pesar de todo. Era 

radiante su felicidad.  

Le encantaba y disfrutaba de la 

compañía de su inseparable hermano 

Pablo, para ella lo era todo, su 

mejor amigo, su confidente y al quien 

recurrir para esos secretillos que 

todos siempre solemos tener. Estaba 

siempre desando que nosotros 

tuviéramos que salir a algún 

mandado, para poder quedarse sola 

con él, lo celebraba de una manera 

especial, e incluso de salir en épocas 

buenas los dos juntos a tomarse un 

cola cao o refresco. Eran dignos de 

admiración, los comportamientos y 

actitudes de ambos, desde muy 
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pequeño, el no hallarse el uno sin el 

otro. 

     

Al poco tiempo, en otra de sus 

revisiones mensuales o periódicas,  
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nos derivan para el cardiólogo, pues 

se lo observa en su alta y rápida 

respiración, la posibilidad de 

posibles “FISTULA” que le impida 

su mejor respiración. Tras varias 

pruebas y reunirnos con todo su 

equipo médico, nos propone dos 

opciones; 1º el de una intervención 

quirúrgica e intentar de taponar esas 

Fistulas, sin garantizarnos al 100% 

de éxito y la otra el de seguir con un 

tratamiento de por vida el cual se 

podría ir adaptado según sus 

necesidades. En esta conversación 

está Miriam presente y como siempre 

espectacular en sus palabras ¡¡lo 

que ustedes consideréis mejor para 

mí, mientras que no me duela!! 

Decidimos por el tratamiento, ya que 

la operación siempre estaría ahí 

presente como alternativa. 
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Desde siempre nos habían 

aconsejado de qué fuéramos a la 

playa, por qué el yodo del mar era 

buenísimo para Miriam.  El año 

pasado estuvimos quince días,  pero 

sufriendo por Miriam, pues no se 

bañó ni una sola vez y no quería 

estar allí, solo quería estar en su 

casa, en su piscina que es lo que 

echaba de menos. 

Tras varias charlas, logramos medio 

convencerla y nos fuimos un mes, el 

cual estuvimos regular, pues entre 

las mascarillas que se tenía que 

poner, ejercicios que tenía que 

realizar y demás actividades nos 

ocupan muchísimo tiempo, siendo 

más habitual nuestras salidas a la 

playa,  por las tardes y noches dando 

nuestros paseos junto a la orilla. 
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 El que realmente se lo pasó 

divinamente fue mi hijo Pablo, que 

conoció a un niño de su edad, JAVI y 

su familia, encantadora  por cierto, 

que no paraba ni un momento entre 
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la piscina y la playa. Esta familia de 

Benacazón nos cogió mucho cariño y 

sobre todo a Miriam. 

 

Tras la vuelta de la playa, al poco 

tiempo, el 10 de octubre nos mandan 

a llamar, pues en la última analítica 

de moco realizada, detectan una 

bacteria, el cual hay que tratar de 

inmediato pues es peligrosa para el 

estado de Miriam. Nos fuimos 

enseguida, en cuanto llegamos al 

Hospital, nos estaban esperando con 
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todo preparado. Hay estaba Olaf 

Neth y su  equipo médico, las 

primeras palabras de Miriam cuando 

se vio con mascarillas y maquinas 

enchufadas ¡¡esto por qué si yo me 

encuentro bien!! Tuvimos una charla 

con el doctor Olaf Neth, sin la 

presencia de Miriam, y nos comentó 

que había cogido una bacteria muy 

peligrosa y que tendríamos que 

permanecer totalmente aislado y con 

mascarillas dentro de la sala donde 

estaba Miriam. Que iba a ser duro el 

eliminar a dicha bacteria pues era 

muy resistente a los antibióticos, y 

que se le iba a poner cinco 

antibióticos todos por venas para 

intentar de matarlo, que ya nos iría 

informando día a día. Pese a todo su 

carita de felicidad y su sonrisa jamás 

desaparecían. Sus ganas de luchar 

en la vida, le hacia el mantener al 



  Página 
150 

 
  

margen todo lo malo que le estaba 

ocurriendo. Esa mentalidad tan 

positiva y siempre dándole 

importancia a la cosas buenas e 

intentando de minimizar los 

momentos malos. 

 

Aún a pesar de estar llena de cables 

y enchufadas a varias máquinas, 

incluso hasta para poder oxigenar 

mejor, no perdía sus ganas de seguir 

trabajando en lo que ella había 

creado y tantísima fuerza le daba, 
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para sentirse realizada como 

persona, sin importarle las 

circunstancia  por las cuales 

transcurría,¡¡ poseía ese Don y 

llevaba dentro ese duende, que la 

hacía tan especial y diferente de 

todos nosotros!! 

Fueron pasando los días, con dicho 

tratamiento y no había manera de 

eliminarlo. Avanzadas un par de 

semanas y estando en la misma 

situación, nos comenta Olaf 

Neth, que si nos atrevíamos a ponerle 

nosotros la medicación por venas, 

lógicamente enseñándonos a hacerlo, 

pues esto iba a durar un par de meses 

y para que Miriam y nosotros, no 

estuviéramos tan incómodo, ya que 

pensaba que el estar en casa también 

nos vendría bien a todos, tanto a la 

hora de dormir, como con las 



  Página 
152 

 
  

comidas, ya que Miriam tenía sus 

ganitas de comer perdida, y que 

siempre las comidas de su madre les 

sabría mejor,  y como no 

sicológicamente Tendríamos nuestros 

contactos como siempre para 

cualquier duda.  

Le colocaron un PIC con dos vías, 

para su tratamiento en casa. Debido a 

su situación, nos era recomendable 

anestesia con lo que se le hizo a dolor, 

¡¡y vaya si le dolió y lo paso 

mal!!Tanto ella como nosotros que 

estábamos presente, agarradita de la 

mano de su madre y soportando el 

dolor sin decir nada, pero su cara lo 

reflejaba todo. Cuando se fueron los 

médicos, la criatura se desahogó se 

hartó de llorar, nos confesó que nunca 

había sentido tanto dolor como en 

esos momentos. 
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Tras varios días de práctica que nos 

dieron y los veintiún días que 

creyeron oportunos de 

hospitalización, nos mandaron para 

casa, con muchas normas a cumplir 

debido a su estado, entre ellas que 

tuviéramos pocas vivitas y siempre 

con mascarillas, el evitar personas 

con catarros u otros tipos de 
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enfermedades contagiosas, pues lo 

podría también pillar Miriam, llevaba 

las defensas muy bajas y necesita de 

ayudarse con oxígeno para poder 

respirar en condiciones. 

Así fue, pese a todas las personas que 

deseaban de verlas, siempre súper 

agradecidos, les contábamos las 

circunstancias y lo comprendían 

perfectamente. Solo dejábamos a 

algunos familiares más allegados y  

amigas más íntimas para subirle la 

autoestima 

 



  Página 
155 

 
  

 
 

Agradecerles a sus amigas  y compañeras del 

Instituto dicha visita; Teresa, Julia, Amdrea. 

 

Se empeñó y quiso montar un Stan, con sus 

trabajos en el mercadillo Navideño que era en 

el puente de la festividad del día de La 

Constitución y el de La Inmaculada. 

Estuvimos hablando con el equipo médico y 

nos dijo que mientras estuviese protegida y 

cumpliendo nuestras normas, que si a Miriam 

le hacía tantísima ilusión, que para delante. 
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Tenemos que agradecer de todo corazón, a 

las tantísimas personas que se volcaron con 

Miriam tanto para interesarse por su salud, 

como por la gran cantidad de artículos que le 

compraron. No era por dinero, sino por el 

valor emocional que ello representaba para 

Miriam. Sentirse tan querida siempre por 

donde había ido pasando. 

Repetiremos un millón de veces esta palabra, 

felicidad, pero era lo que desprendía Miriam 

en todo momento, pese a todo lo que llevaba 

pasado con su enfermedad. 
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Nos tocó unos días inmejorables de 

mercadillos, hizo calor en esos días y al 

anochecer nos íbamos para casa, pues no 

necesitábamos de recoger nada, estaba 

vigilado con su guardia de seguridad, todos 

los Stand del Mercadillo. Otro sueño hecho 

realidad, experiencia vivida nuevamente 

gratificante nos contaba Miriam con una 

sonrisa que no le cabía en la cara.  

Seguimos con sus tratamientos y lo que en 

principio parecía ser dos meses se 

convirtieron en cuatro meses, pues no había 

forma de eliminar dicha bacteria, Miriam 

tenía perdida las ganas de comer y se sentía 

cada vez más cansada, había perdido 5 Kgrs, 

de peso, pesaba 33 Kgrs, a pesar de todo 

Miriam hacía todo lo posible por comer, pero 

era una batalla perdida, pues entre la 

cantidad tan grandísima de antibióticos y la 

mucosidad le era casi imposible de comer, 

cada dos horas estábamos arrimándole algo 

para que comiese, incluso de noche, le 
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dábamos dos veces, aunque siempre eran 

pequeñas proporciones de comida. 

El día 10 de febrero del 2019, nos da un 

respiro y tras una revisión médica y 

analíticas, les retiran tres antibióticos, pero 

nos comenta el doctor Olaf Neth, a pesar de 

todo no podíamos cantar victoria, teníamos 

que seguir con máxima precaución. 

Una semana más tarde tenemos un nuevo 

chasco, su abuela Dolores, Dolo como ella le 

llamaba,  nos dejaba tras una apresurada 

enfermedad. A mi mujer la destrozo por 

completo, entre los sufrimientos de nuestra 

hija Miriam, pues intuíamos que no era nada 

bueno y ahora lo de su madre tan rápido, le 

estaba pasando por encima. 

El día 7 de marzo, recibe mí mujer una 

sorpresa que ella, jamás imaginaría. Se 

celebra por primera vez un acto en 

reconocimiento a la mujer Trabajadora, 

MUJER FARO. Organizada por la Concejalía 

de La Mujer de ILM. Ayuntamiento de 

Bollullos par del Condado, premio MUJER 
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CORAJE siendo ella una de las cinco 

galardonadas, en dicho acto. Lo que Miriam 

aquella noche lloró, jamás lo habíamos 

vivido, y la cantidad de veces que le repitió a 

su madre estas palabras entre sollozos¡¡por 

qué tú te lo mereces todo mamá!! Fue 

infinitas las veces, y no había  forma de 

consolarla.  

Fue sorprendida también mi mujer, por 

nuestro hijo Pablo con una bonita canción 

que el mismo le compuso, letra y música. 
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En los siguientes días no paraba de recordar 

dichos momentos y la forma tan intensa de 

vivirla, era increíble e inenarrable. 

Pero lo que Miriam no sabía, ni imaginaba 

por asomo, es que veinte tres días más tarde, 
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es decir 30 de marzo del 2019 le iba a tocar a 

ella el de recibir un PREMIO. Y escribo 

textualmente, lo que le dicen en un precioso 

texto, muy bien enmarcado en un precioso 

cuadro ¡¡¡ VIII EDICIÓN PREMIOS 

BOLLULLOS JOVEN. La Concejalía de 

Juventud del Ilmo. Ayuntamiento de 

Bollullos Par del Condado, en la modalidad 

de SUPERACIÓN PERSONAL, concede este 

premio a MIRIAM DOMINGUEZ 

MADRID. En reconocimiento a su 

constancia y esfuerzo por superarse día a 

día, a pesar de las dificultades; por sus 

inquietudes y metas, sus ganas de vivir y su 

sonrisa, transmitiendo esperanza, optimismo 

y deseos de superación como valores 

fundamentales de vida. !!!! 

Que deciros de lo bonito que fue el acto, 

donde intervinieron, personas muy allegadas 

y arraigadas en su corazón. Palabras y 

hechos contados de su vida. Donde como 

colofón de dicho acto tuvo la presencia de su 

hermano Pablo y su maestra de Yoga Eva 
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Díaz, cantándoles una linda canción 

compuesta por su hermano Pablo, en letra y 

música. Todo fue para Miriam sorprendente y 

lo más bonito lleno de AMOR. Podéis buscar 

en YOUTUBE, dicho premio recibido, 

MIRIAM DOMINGUEZ-SUPERACIÓN, por 

si alguna persona está interesada en conocer 

un poco más de Miriam en vivo y en directo.   
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Debido a la fuerte emoción que la 

embaucaba, no pudo leer un pequeño 

agradecimiento que ella misma redacto, el día 

antes. 
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No sé, que deciros más sobre tan bello acto y 

momentos tan emotivos. 

Como era habitual, se vistió de nazareno en 

su Paso de Hermandad de Nuestro Padre 

Jesús del Prendimiento, pese a su estado pues 

iba asistida con una mochila de oxígeno para 

poder respirar mejor. 
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Mantuvimos revisiones con más frecuencias, 

casi todas las semanas, debido a que el estado 

de Miriam iba agravándose, sus pulmones no 

oxigenaban lo suficiente y cada vez necesita 

de más oxigeno adicional, por lo que se 

cansaba con más frecuencia, no podía hacer 

ya, mucho de sus ejercicios que realizaba 

habitualmente. La encontrábamos cada día 

más débil y más cansada. 

Pese a todo no perdía sus ganas de bañarse  

todos los días en su piscina, aún con su 

oxigeno puesto y tener que estar enchufada a 

la bombona, no perdonaba su baño antes de 

la hora del almuerzo.  

Desde que le pusieron el PIC, nos hicimos de 

un manguito de Neopreno, para que se 

pudiera bañar sin ningún tipo de problema 

pues fue uno de los matices que Miriam 

impuso antes de ponérselo. 
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Aquí os lo dejamos por, si hubiese alguien que 

estuviese en alguna situación similar, lo 

desconociese y os pudiese ayudar. La verdad 

es que le fue fenomenal. 
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Su baño en su piscina y su trabajo de 

manualidades, esos eran intocables, los tenían 

que realizar a diarios, como ella misma nos 

decía, ¡¡es que no puedo vivir, me dan fuerzas 

y me relajan!! Me siento feliz y motivada. No 

puedo pasar sin hacerlo.  
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Teníamos contratado un apartamento en 

primera línea de playa, al objeto de que 

pudiera estar oxigenando el mayor tiempo 

posible y sus pulmones se recuperaran algo 

más. Pero temimos de no poder hacerlo, pues 

diez días antes tuvimos un nuevo ingreso 

hospitalario. Sus riñones no estaban 

funcionando bien y retenían líquido, un nuevo 

contratiempo. Estuvo ingresada hasta dos 

días antes de poder irnos a la playa. Nos la 

dejó marchar, pues su doctor Olaf Neth, nos 

decía que su calidad de vida estaba por 

encima de todo y que sabía que el tratamiento 

que le pusiese lo iba a cumplir perfectamente 

en la playa, intuíamos un algo más que no nos 

quería decir en sus palabras. 

La primera noche que pasamos en la playa, 

estuvimos a punto de irnos de nuevo para el 

hospital, ya que Miriam no era capaz de 

permanecer sentada en su silla de rueda, se 

ahogaba, solo podía estar tendida y semi 

incorporada. Pero tras vernos a nosotros un 
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poco alterado, ¡¡dijo basta ya!!Nos quedamos 

aquí y no va a pasar nada, todo va a ir bien. 

Así fue, no sabemos ni encontramos 

explicación nunca a sus actos y formas de 

afrontar estas situaciones tan delicadas, todo 

fue transcurriendo más o menos pasable, con 

días mejores y días un poco peores, pero 

seguíamos allí. Solía dar sus paseos muy 

cortitos y según se encontrase agarrados a 

nosotros y todo lo más cómodo para Miriam, 

incluso bajábamos a la playa por las tardes y 

noches, por las mañanas íbamos a la piscina 

algunas veces, no siempre, dependiendo un 

poco de su estado. Se solía quedar en el 

apartamento, pues su hermano Pablo, era 

cuando solía hacer sus ensayos de cantos y 

practicar con su guitarra, cosa que a Miriam 

le encantaba y hacía que se sintiese contenta 

y feliz.  

Pero de nuevo todo se iba a complicar, a falta 

de un par de días para terminar nuestra 

estancia en la playa, nos tuvimos que venir 

pues Miriam no podía estar, nada más que 
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acostada y semi incorporada, se ahogaba 

mucho de nuevo. Estuvimos hablando con su 

equipo médico y nos dijo que la lleváramos 

para el Hospital. Miriam tenía su barriguita 

muy inflamada. Le iniciaron nuevas 

analíticas, en las que apareció un Virus. Nos 

dijeron como suministrársela por venas, pues 

ya se lo habíamos puesto en tratamientos 

anteriores, y nos aconsejaban que 

permaneciéramos el menor tiempo posible, 

que continuara con su vida lo más normal 

posible.  

Tuvimos una nueva charla con el doctor Olaf 

Neth, en la cual se nos vino el mundo encima, 

la enfermedad a Miriam la estaba dejando en 

una situación ya crítica e irreversible, nos 

daba copa esperanzas ya de mejoría, por lo 

que temíamos que todo iba ser muy duro en 

adelante. 

Nos fuimos para casa, a falta de una semana 

para las Fiestas Patronales de nuestro 

pueblo, en la que Miriam era su pasión, no 

paraba de decirnos tengo que ir a la Feria 
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como sea, pero su estado no mejoraba y 

siempre le dijimos que ya veríamos en el día a 

día. Tuvimos muchas visitas, de amigos 

dándole mucho animo a Miriam. Y de nuevo 

el MILAGRO volvería a ocurrir. Llegó el día 

12 de septiembre, en el cual Miriam 

celebraba  su onomástica, ya que su nombre 

era hebreo y traducido es MARÍA,  y el de 

nuestra Patrona La Virgen de las Mercedes. 

Nosotros tenemos una caseta de Feria, como 

creo que os contamos con anterioridad, en la 

cual es noche solemos cenar casi todos juntos. 

Pues allí estuvimos cenando con Miriam y 

todos nuestros amigos súper contentos de 

verla allí. No solo fue esa noche sino durante 

los cuatro días venideros de Feria que 

tuvimos. Cada noche que nos íbamos de 

vuelta a casa, jamás se nos olvidará sus 

palabras y sus gestos de euforia diciendo 

¡¡otro día más y prueba conseguida!! Como si 

supiese que aquello no lo fuese a vivir ya 

nunca más. Que os podemos decir más al 

respecto, todo parecía algo sobre natural, 
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fuera de lo normal, hasta nosotros mismos 

pese a conocerla y creer, que lo sabíamos 

todo de Miriam, siempre  nos enseñaba un 

algo más de su DIVINA ACTITUD y ejemplos. 

Los días siguientes no paraba de recordarnos 

como había vivido esos días de Feria y como 

lo había saboreado. Que maestra en tan poco 

tiempo de vida y cuanto aprendimos de 

nuestra hija Miriam.  

Seguimos teniendo constantes revisiones 

médicas al Hospital,  pues su estado era ya 

muy delicado. El día 16 de octubre 2019, 

justo un mes después de nuestra Feria, 

tenemos una nueva revisión de control, tal el 

cual deciden de dejarla ingresada un día para 

hacerles varia pruebas, pues observan que 

Miriam lleva mucho Carbono en los 

pulmones. 

Observábamos  a Miriam un poco más 

decaída de lo habitual, y por mucho que le 

preguntábamos nos decía que se encontraba 

bien ¡¡excepto algo cansada!! Aquella noche 

yo me vine y su madre se quedó con ella, 
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como siempre, lo hacíamos, pues también 

teníamos que dedicarle y estar un rato con 

nuestro hijo Pablo, que se encontraba solo en 

casa. Yo salía por la mañana para el Hospital 

en el momento en que  Pablo se iba para su 

Instituto, dejándole su comida preparada 

para e l medio día su almuerzo, luego él se 

ponía a estudiar y a realizar sus actividades 

hasta que por la noche llegaba yo a casa, 

para cenar, charlar un rato y dormirnos 

juntos. Sin que decir tiene que durante el día 

nos hacíamos varias videos llamadas con 

Pablo, para ver cómo le había, la mañana y la 

tarde, y como no, para que viese y hablase 

con su hermana Miriam. Siempre antes de 

dormir y al despertar de un nuevo día nos 

hacíamos una video llamada, para verse y 
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darse  mucho ánimos.

 
 

Pablo siempre estuvo presente de una forma o 

de otra, pues los fines de semana y en 

vacaciones, siempre permanecía al lado 

nuestra y no nos íbamos para casa,  

 Nos buscábamos la manera de que, no lo 

viese las enfermeras por las noches, 

cubriéndolo con los sillones que utilizábamos 

para dormir. 

Al día siguiente, cuando llego al Hospital,  me 

cuenta mi mujer de que esta madrugada, se 

despertó muy acelerada  y le dijo a mi mujer 

¡¡que había sentido algo muy extraño, pero 

que ella no sabía explicar!! No le dimos 

mucha importancia a aquello ocurrido, ese 
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día estuvo más menos bien. Me vine al 

atardecer, como era habitual para pasar la 

noche con mi hijo Pablo, hasta la mañana 

siguiente. 

Al poco tiempo de estar en casa me llama mi 

mujer, diciéndome que a Miriam se la llevan 

para la UCI, pues necesita asistencia 

respiratoria artificial, pero que Miriam 

estaba bien. Que dejase a Pablo en casa de su 

tita y me fuese yo para el Hospital. Se lo 

comento a Pablo, y él, me dice que se viene 

conmigo, que no me deja solo. La verdad es 

que me puse bastante nervioso y siempre le 

agradeceré ese gesto que tuvo conmigo. 

Llegamos al Hospital, salió mi mujer de la 

UCI y me dijo que estaba estable y 

hablándole con normalidad, incluso que le 

dijo que ¡¡esa enfermera mea tenido que 

quitar mi cadena con la medalla de mi Virgen 

del Rocio!!Entre a verla, me cogió mi mano, 

la levantamos  hacia arriba, diciéndonos 

nuestro saludo habitual siempre que nos 

veíamos¡¡¡iiiiiiii!!!! Y ya no  me dijo más 
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nada, se me calló el mundo encima. En 

seguida llegó mi mujer y tuve que salir y 

encontrarme con mi hijo y explicarle el 

momento que había vivido. A sus pulmones no 

les llegaban aire, a pesar de las máquinas las 

cuales estaban enchufadas. Nos pasamos la 

noche mi hijo Pablo y yo en la sala que estaba 

Miriam ingresada, como si todo aquello fuese 

un mal sueño o una pesadilla. Por la mañana 

nos vino a visitar su doctor Olaf Neth, y tras 

una larga charla por los alrededores del 

Hospital, nos dijo que ya no se podía hacer 

más nada por Miriam, solo esperar a que su 

corazoncito tan grande dejara de latir. Le 

pedimos por favor que no sufriera y nos 

prometió que así sería. 

Estuvimos un rato con Olaf Neth, en la UCI 

con Miriam hasta que deciden de sacarla y 

llevarla a la sala donde estaba ingresada en 

Medicina Interna, para que estuviéramos con 

Miriam, más íntimamente en esos últimos 

momentos. Empezamos a llamar a algunos 

familiares y amigos, enseguida estuvieron allí 
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para acompañarnos y hablarles en el oído a 

nuestra niña. Fue increíble los abrazos y 

cosas bonitas que su  hermano Pablo entre 

lágrimas, le decía.  

A las 15 horas dejó su corazoncito de latir, y 

su cuerpo físico dejó de estar entre nosotros, 

se nos fue al Cielo, nuestro Ángel  terrenal, 

nuestra luchadora, nuestra maestra….. 

nuestra “” GUERRERA DE LA VIDA”” 

Cuantas lecciones aprendimos de ti, cuanta 

sabiduría llegaste a transmitir, cuanta 

felicidad albergaste en tu corazón y 

compartiste. Cuantos, tantas, más cuantos, 

más tantas…. 

Vivió poquito entre nosotros físicamente, pero 

más intenso no pudo ser, más humanidad y 

más felicidad no pudo compartir entre todos 

aquellos que la llegó a conocerla, tan solo un 

poco de tiempo. 

En su sepelio, estuvieron amigos de todas 

partes donde habíamos ido con su hermano 

Pablo de gira a cantar, sus amigos de Colegio 

e Instituto, junto con profesores y directores, 
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médicos como su odontólogo,  amigos de 

todas partes de Andalucía que conocíamos, 

que quisieron verla por última vez, amigos 

que les mandaron Ramos de flores de distintas 

ciudades, como por ejemplo Madrid, su ataúd 

no se veía, estaba cubierta entera de flores, y 

ella la FLOR MÁS HERMOSA. 

Quiero resaltar, la entereza de mi hijo Pablo, 

en la misa de difunto, como fue capaz de 

cantarle a su hermana Miriam, la canción que 

con tanto cariño le compuso para el día de su 

homenaje GUERRERA DE LA VIDA. Hasta 

los bancos de madera sollozaban, 

embaucados en esa pena. 
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Tras dicha misa y en la hora de su 

incineración, llovía como no hacía ya mucho 

tiempo por esta zona lo hacía, persona que se 

encontraba con nosotros acompañándonos 

nos dijeron, según un refrán antiguo¡¡que 

cuándo un Ángel se marchaba al Cielo la 

tierra llora su anhelo!! Solo deciros que no 

sabemos si esto sería o no será cierto, lo que 

si es cierto lo que llovía aquella tarde. 

Al día de hoy la tenemos siempre presente, en 

nuestros corazones y es la que nos guía y nos 

manda fuerza y energía para poder llevar y 

practicar sus enseñanzas en todo lo que 

podamos aplicar en nuestras vidas. 

Esto lo escribimos, por satisfacción personal 

de sus padres y hermano, y a la vez por si 

logramos ayudar a alguna persona o familia, 

que se encuentre o se  haya encontrado en 

nuestra misma situación o peor situación que 

nosotros. Si solo conseguimos que uno de 

ellos le sirva para ejemplo de superación o de 

pararnos un poco en pensar en los demás, nos 

daremos por satisfechos. 
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Perdonadme que no os nombre a cada uno 

individualmente, pues tendríamos que escribir 

varios libros para poder nombraros y 

agradeceros todo lo bueno percibido de todos 

vosotros, pero si os podemos asegurar que 

tenemos cabida en nuestros corazones, y en 

nuestros pensamientos para siempre. 

 

 


